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о детском 

отдыхе 
в 2023 
году.
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Ульяна СКОЙБЕДА

Бизнесмен пытается посадить 
бывшую любовницу в тюрьму.

С богатыми тоже плачут - так можно ко-
ротко рассказать эту историю. 21 октября 
2022 года районный суд города Энгельса 
вынес приговор - 3 года 6 месяцев лише-
ния свободы Кромм Диане Викторовне 
(на фото), 37 лет от роду, за кражу 2 мил-
лионов 700 тысяч рублей.

Диана тут же выступила в телеграм-
канале и объяснила, что ее оклеветал 
любовник, влиятельный саратовский биз-
несмен Роман Трифонов, который пять 
лет платил ей содержание, а после рас-
ставания решил свести баланс и счеты.

С богатыми 
тоже плачут
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Газета нашего города ★ Тверь

99,3 FM99,3 FM

Виктория ТУШКОВА

Непогода надолго 
не задержится.

Доставайте из шкафов 
плащи и зонты - в Твери бу-
дет прохладно.

- Атмосферный фронт, 
прошедший над нами в 
четверг, принёс похолода-
ние, - объясняет доктор 
географических наук, 
профессор ТвГУ Ната-
лья Сердитова. - Дачников 
порадую: наконец пройдут 
дожди.

В субботу до +17, ночью 
+6…+9. Небо облачное - 
можно комфортно порабо-
тать на огороде. Осадки в 
этот день нас должны ми-
новать.

Сырым станет воскресе-
нье. Всего +15, и дождить 
будет весь день: то по-
сильнее, то потише. Ночью 
+9…+12.

Хорошо, хоть атмосфер-
ное давление не шалит. 
Оно будет снижаться, но 
несущественно и плав-
но, оставаясь в пределах 
нормы.

А в понедельник 22 мая, 
как назло, погода потихонь-
ку пойдёт на улучшение. 
Осадки ещё возможны, 
местами даже с грозой, за-
то уже +18 и штиль (не во 
время грозы, конечно). Во 
вторник и среду мы вновь 
увидим солнышко. За окном 
+23 в тени - майское лето 
вернулось!

- Не расстраивайтесь на-
счёт выходных, - утешает 
Наталья Сердитова. - Дожди 
нужны. Воздух станет чище, 
да и пожарная опасность в 
регионе снизится.

Выходные в Твери будут Выходные в Твери будут 
прохладными и пасмурнымипрохладными и пасмурными

Мариуполь Мариуполь 
год спустя: год спустя: 
как возрождается как возрождается 
городгород
Читайте на стр. 4 �
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№ 37 - 38с (27485 - 27486с) 
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Пятница - суббота

19 - 20 мая
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В четверг президент провел совещание по 
сельскому хозяйству. Чтобы надолго не отрывать 
от работы все ответственных, встречу провели по 
видеосвязи - лично с президентом был только ми-
нистр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев.

Путин отметил, что Россия снова побила 
рекорд - собрали 158 миллионов тонн зерна. 

Такого в новейшей истории еще не было. Почти 
по всем видам продовольствия мы обеспечиваем 
себя полностью.

По зерну - на 185%, по мясу - на 101%, по 
рыбе - на 153%, по маслу - на 211%, по саха-
ру - на 101%. Своих овощей на рынках - 89%, 
картошки - 93%, молока - 85%.

ЭКОНОМИКА

Простая инструкция 
по всем налоговым 
вычетам: за детей, 
за покупку лекарств, 
за ипотеку

НАУКА

Спасайся 
кто может: 
у людей будет 
всего полчаса 
перед концом света

ЗДОРОВЬЕ

Если кофе бодрит, 
диабет вам не грозит: 
британские ученые сильно 
удивились результатам 
исследования

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

 ■ СОЮЗНИКИ

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Председатель 
Госдумы передал 
Александру Лукашенко 
добрые пожелания 
от Владимира Путина.

В столице Республики Бела-
русь прошло заседание Совета 
Парламентской Ассамблеи (ПА) 
при ОДКБ - Организации Дого-
вора о коллективной безопас-
ности, объединяющей шесть 
постсоветских стран.

Ведет заседание председа-
тель Госдумы Вячеслав Во-
лодин. Но перед этим Вячеслав 
Викторович вместе со спикера-
ми парламентов стран - членов 

организации посетил новый 
Музей Великой Отечественной 
войны в Минске.

Здесь Володин в первый раз 
и, по собственным словам, по-
трясен. Конечно, все знают, 
что в войну погиб каждый чет-
вертый белорус. Но видишь до-
кументальные свидетельства  - 
и вновь проникаешься траге-
дией… и величием народного 
подвига.

Следующая встреча - с пре-
зидентом Республики Беларусь  
Александром Лукашенко.

- Сегодня сильные мира сего 
пытаются переделить мир. И 
мы в центре этого внимания. 
Поэтому нам надо держаться 
друг друга. Это наша политика. 

Мы вам ее предлагаем. Думаю, 
что другой альтернативы для 
сохранения суверенитета и не-
зависимости наших государств 
нет, - говорит Александр Григо-
рьевич.

В ответ Володин передает са-
мые теплые пожелания от рос-
сийского лидера Владимира 
Путина.

- Для нас очень важна пози-
ция главы страны, председа-
тельствующей в ОДКБ, - отмеча-
ет Вячеслав Володин. - Сегодня 
мир все ближе к катастрофе. 
И, конечно, каждый должен 
осознавать, что от нас всех 
многое зависит. Общие вызовы 
нас сплачивают. Это момент 
истины!

Картина дня: в верхах

За заслуги - в вуз 
без экзаменов
Олег АДАМОВИЧ

Владимир Путин провел 
большое совещание 
с правительством. 
«Комсомолка» собрала 
главные заявления.

ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР 
И КЛИМАТ

Глава МЧС Александр Курен-
ков рассказал, что пожароопас-
ный сезон начался во всех реги-
онах страны. Пока больше всех 
страдают Свердловская, Кур-
ганская и Тюменская области.

- Из-за пожаров люди потеря-
ли не только жилье, но и транс-
порт, домашний скот. Предлага-
ем оказать разовую помощь по 
отдельному поручению, - сказал 
министр.

- Помощь людям - само со-
бой разумеется. Надо учесть при 
принятии оперативных реше-
ний, - согласился президент.

Дальше о ситуации рассказали 
уральские губернаторы. Каждый 
говорил о своем регионе, но в 
целом картина очень похожая: 
в последние годы весна полу-
чается сухой и ветреной плюс 
человеческий фактор, как итог - 
пожары.

Путин доклады выслушал и 
заявил:

- Мы многократно к этому 
возвращаемся и некоторые ве-
щи уже обсуждаем по второму, 
третьему кругу. Нужно подго-
товить обязательно проект по-
ручений и вернуться к некото-
рым вопросам. Имеется в виду 
ширина рубок и так далее. Я 
понимаю, здесь всегда возника-
ют противоречия между необ-
ходимостью сохранения лесов 
и необходимостью обеспечить 
их рациональное использо-
вание - с одной стороны, и с 
другой стороны - обеспечить 
безопасность. Все это ясно, но 
надо исходить из тех реалий, с 
которыми мы сталкиваемся и 
которые диктуют нам необхо-
димость принятия соответству-
ющих решений.

БОРЬБА С МУСОРОМ
Вице-премьер Виктория 

Абрамченко говорила о мусоре. 
Она напомнила, что к 2027 го-
ду вся упаковка (на нее сейчас 
приходится едва ли не половина 
образующегося мусора) долж-
на перерабатываться. Но сейчас 
вторую жизнь получает только 
30%.

Причина: уловки недобросо-
вестного бизнеса. Компании 

либо вообще ничего не делают, 
либо оформляют липовые бума-
ги о переработке.

В правительстве решили пере-
ложить обязанность утилизиро-
вать упаковку с производителей 
товара на производителей тары. 
Это и контроль упростит, и сти-
мулирует бизнес использовать 
более экологичные материалы. 
Ведь за них введут пониженные 
сборы.

СЕВМОРПУТЬ
Его создание идет полным 

ходом. Строится пять атом-
ных ледоколов, четыре плаву-
чие АЭС, модернизируется 14 
портов, рассказал президен-
ту глава Минвостокразвития 
Алексей Чекунков.

Уже сейчас по этому маршруту 
перевозится в пять раз больше 
товаров, чем в СССР.

- К 2030 году 200 млн тонн 
грузоперевозки должно быть. 
Чтобы обеспечить выполне-
ние цели, обязательно надо 
реализовать эти планы. Но не 
только… Надо построить еще 
три аварийно-спасательных 
центра МЧС. Да, это требует 
определенных денег, но разви-
тие Севморпути - очевидный 
стратегический приоритет. 
Не стоит экономить и сокра-
щать, - распорядился россий-
ский лидер.

ПРИЕМНАЯ 
КАМПАНИЯ

Глава Минобрнауки Валерий 
Фальков по просьбе президента 
рассказал о приемной кампании 
в вузы. В этом году предусмотре-
но 626 тысяч бюджетных мест. 
Больше всего их будет на трех 
направлениях: инженерное де-
ло, технологии, технологиче-
ские науки.

- Еще среди школьников по-
пулярно IT, - добавил министр.

Есть в этом году и принципи-
альные изменения:

✓ Герои России, кавалеры трех 
орденов Мужества и их дети мо-
гут поступить в институт без эк-
заменов.

✓ Дети участников спецопе-
рации, раненых или погибших 
бойцов будут сдавать экзаме-
ны (или проходить по баллам 
ЕГЭ), но для них выделена от-
дельная квота - 10% бюджет-
ных мест.

✓ А выпускники школ из но-
вых субъектов смогут посту-
пить в вузы как по внутренним 
экзаменам, так и по баллам 
ЕГЭ.

 ■ ПОМЕХИ

YouTube удалил канал 
Радио «Комсомольская правда»
Кира ПОРУБОВА

Компания Google сделала это 
без предупреждения. На канале 
было 510 тысяч подписчиков.

Радио «Комсомольская правда» (FM.KP.RU) - 
одна из самых популярных разговорных радио-
станций в России. Каждый день на FM-волнах нас 
слушает 2,2 миллиона человек. Все программы 
Радио «КП» можно не только слушать, но и смо-
треть. Видеотрансляции идут в интернет с 5 камер.

- На нашем основном youtube-канале было 510 
тысяч подписчиков, - рассказывает главный ре-
дактор Радио «Комсомольская правда» Андрей 

Горбунов. - Многие видео набирали по миллио-
ну просмотров. Также был и резервный канал 
«Р.К.П.» еще с сотней тысяч подписчиков. Он был 
заведен специально на тот случай, если заблоки-
руют основной. Но 16 мая оба этих канала были 
удалены. Одновременно с уничтожением нашего 
видеоархива на почту упало письмо от админи-
страции YouTube. Тема этого послания: «Радио 
Комсомольская Правда, ваш канал на YouTube 
удален». Никакой конкретики, за что именно мы 
были удалены, не последовало. Никаких предупре-
ждений, просьб что-то отредактировать не было.

Прямые трансляции наших эфиров теперь до-
ступны в группе «Радио Комсомольская правда» 
ВКонтакте.
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Вячеслав ВОЛОДИН:

В мире наступает момент истины

Россия
www.kp.ru
 19.05.2023 
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Редис
Огурцы
Картофель
Яйца
Вареная колбаса
Сметана
Квас
Лук
Укроп

+ 28%
+25%
-33%
-7%

+1%
+1%
+6%
+5%
-21%

300 г
300 г
400 г
5 штук
300 г
100 г
1 л
1 пучок
1 пучок

*Для четырех порций супа.

Ингредиент
Изменение 

цены 
за год

  Сколько 
нужно*

Средняя цена: 683 рубля.
 По данным ресурса «Чек Индекс» 

на первую половину мая.

Скоро лето, у детей каникулы. А вот и вопрос:

Каким, по-вашему, 
должен быть идеальный 
детский отдых?
Марьяна БЕЗРУКИХ, академик 
Российской академии образования:

- Отдых должен быть максимально разнообразным. С вы-
сокой двигательной активностью. На свежем воздухе и с 
интенсивными занятиями для мозга. С обязательной задачей 
заинтересовать детей чтением. Чтобы не читали дайджесты, 
а читали оригиналы. Но это не надо делать в первый месяц 
отдыха. Еще в детском лагере хороша творческая актив-
ность: любая театральная постановка, снятый ими самими 
любительский фильм - это интересно для детей.

Сергей ЛУКЬЯНЕНКО, писатель-фантаст:
- Когда дети были маленькие, до 12 лет, мы старались ле-

том поехать на юг и отключиться от повседневности: солнце, 
море и песок, и никаких уроков. Когда мальчишки выросли, 
у них появились другие интересы, их детские лагеря пере-
местились в болота и озера, с фантазийными локациями. 
Сейчас старший сын с ностальгией это вспоминает и хочет 
уже вожатым туда поехать.

Максим СУРАЙКИН, бывший кандидат 
в Президенты России:

- Мы много помогаем детским лагерям, и я уверен, что 
лучше советской формы детского отдыха никто ничего не 
придумал. Мы в Кировской области привели в порядок один 
такой пионерлагерь - и там все отлично. Чистые санузлы с 
душевыми. Веселые спортивные мероприятия. Помимо высо-
кого качества питания и проживания, отличный творческий 
потенциал у команды заряженных вожатых, воспитателей и 
грамотных управленцев. У детей есть костры, гитары, звезды 
вечерами. А у меня лучший детский отдых был в Анапе, куда 
ездил с мамой и папой.

Михаил ВИШНЕВСКИЙ, миколог:
- С отцом с двухлетнего возраста я ездил на рыбалку, охоту, 

на байдарках, ходил по горам. У меня сформировалось такое 
представление о детском отдыхе: горные ботинки, в которых 
шуршит песок, мало людей вокруг и много дикой природы 
и комаров. Родителям надо вынырнуть из повседневности и 
вспомнить, какими они были детьми. Я вот вспоминаю лето 
под Астраханью, на притоке Волги, на Ахтубе.

Борис КУПРИЯНОВ, профессор МГПУ:
- Представления детей и родителей об идеальном отдыхе 

расходятся. Оптимальный для ребенка  - это альтернатива 
всему, что сопровождало его в течение года. Главное - от-
ключение от дидактического пресса. Идеальный лагерь - тот, 
где выстроена позитивная совместимость со старшими и 
ровесниками. А родитель сам не знает, чего хочет.

Наталья КОРШУНОВА, клинический психолог:
- Идеал - максимальная безопасность детей. И позитивный на-

строй. Развитие - это то, чего хочется родителям. Питание - то, 
чего хочется детям. Эмоциональная атмосфера - то, чего хочется 
вожатым и директору лагеря. Притом необязательно, чтобы были 
50-метровый бассейн и навороченная спортплощадка. Главное, 
чтобы там, где ночуют дети, не было больше 13 человек - тогда 
уже внутри возникают мини-группы и они соперничают.

О готовности детских лагерей 
к каникулам > стр. 5.

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Владимир ВОРСОБИН

Можно ли «сломать 
старые стереотипы» 
о том, что жить 
в городе лучше.

Вернуть моло-
дежь в деревню 
решила Валентина 
Матвиенко. Глава 
Совфеда, надо ска-
зать, женщина сме-
лая. Взялась лечить, 
казалось бы, не-
операбельные язвы, 
трогать которые давно никто 
не осмеливался. Всегда счи-
талось, что вернуть молодежь 
в деревню - это как отправить 
школьника обратно в детсад. 
Что это даже противоесте-
ственно природе. Русская де-
ревня лишь мечтает сохранить 
у себя сельских ребят. Но чаще 
и это не получается.

Но, по мнению Матвиенко, 
интернет-площадки и блоге-
ры должны популяризировать 
сельскую жизнь среди молодо-
го поколения, рассказывать о 
преимуществе переселения ту-
да, «сломать старые стереотипы 
и предубеждения». Чтоб в каж-
дом поселке «кипела жизнь», а 
ее качество не уступало город-
скому уровню.

И, кстати, если верить социо-
логам, шансы, как ни странно, 
есть - 1,5 процента москвичей 
уже готовы переехать в село 

прямо сейчас (200 тысяч че-
ловек, что уже немало). И 
потихонечку переселяются…

То там, то здесь возникают 
фермерские хозяйства. 

Мои коллеги, жур-
налисты, переехали, 
например, из Казани 
в мордовское село 
Шокша и делают ко-
зий сыр «Мардарика», 

который присылают 
заказчикам в фирмен-

ных коробках.
Да вот беда - чтобы пе-

реехать, нужны деньги. 
Чтобы открыть хоть какое-то 
сельхозпроизводство - много 
денег. 2 - 3 миллиона мини-
мум. А это значит, что моло-
дой, вряд ли обеспеченный 
смельчак просто не потянет 
экономически.

Но и это не главная пробле-
ма.

Мечта о деревне все-таки 
удел предпенсионный… Сю-
да перебираются обычно уже 
состоявшиеся, наевшиеся го-
родом люди, которые на аске-
тизм сельской жизни идут до-
бровольно.

У молодых же своя музыка. Тут 
Матвиенко права - качество жиз-
ни в деревне не должно уступать 
городскому, а значит, на селе обя-
заны работать быстрый интер-
нет и, страшно сказать, фитнес, 
поликлиника, детсад, школа, 
парикмахерская ну или хотя бы 
присутствовать асфальт…

Сегодня это утопия. Почти 
безнадежная. И вот почему.

Во всем мире сельское хо-
зяйство дотационное. При-
чем в богатых странах тратят 
гигантские деньги на мелких 
фермеров, стараясь защитить 
их от эффективных гигантов-
агрохолдингов. Потому что 
фермер - это семья, живущая 
в деревне. Он - опора деревни. 
Агрохолдинг же - гнездо вре-
менщиков. Мигранты. Вахто-
вики. Для современной сель-
хозтехники не нужна деревня, 
достаточно немного приезжих 
специалистов.

Поэтому за искренним же-
ланием государства вернуть в 
деревню молодежь должны ав-
томатически последовать день-
ги. На крупные гранты пере-
селенцам, на покупку домов, 
техники, на капитальное пере-
устройство села, чтобы как-то 
приблизить его к городу…

Мне возразят, что это не наш 
метод, не рыночный. Что в се-
ло сначала должен зайти биз-
нес и своей невидимой рукой 
все устроить… За 40 лет капи-
тализма устроил? Да и таких 
примеров в мире почти нет. 
Люди отучились страдать в по-
ле за кусок хлеба, и возродить 
деревню может или жесточай-
ший кризис (когда в нее ринут-
ся спасаться), или триллион, 
упавший с неба. За трилли-
оном молодежь обязательно 
придет…

Деревня на триллион
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 ■ ЖИЗНЬ И КОШЕЛЕК

Андрей ЗАЙЦЕВ

Почему продукты 
на Западе 
дорожают 
в разы быстрее, 
чем у нас.

Инфляция в 30  - 40 
процентов  - у нас та-
кого не было с лихих 
девяностых! А в неко-
торых западных стра-
нах это сегодняшняя 
суровая реальность. В 
половине Европы це-
ны на продукты за год 
выросли более чем на 
20%, а рекорд поста-
вила Венгрия: +45%. 
Таковы самые свежие 
данные статистических 
служб 40 европейских 
государств (сравнива-
ли цены марта-2023 и 
первого месяца весны 
прошлого года).

На этом фоне выде-
ляется российская про-
дуктовая инфляция  - по 
данным Росстата, всего 
2,4%. С чего вдруг такая 
разница?

Тут не обошлось без 
небольшого сеанса ма-
гии цифр. Дело в том, 
что в России цены на 
еду резко взлетели как 
раз в начале прошлой 
весны. Но после этого 
ситуация устаканилась и 
инфляция замедлилась. 
Поэтому логично, что, 
если сравнивать нынеш-
нюю стоимость продук-
тов с аномально высо-
кими ценами прошлой 
весны, рост получается 
небольшим.

А вот в Европе ускоре-
ние инфляции началось 
позже  - летом прошло-
го года, когда резко под-
скочили цены на газ и 
минеральные удобрения. 
Тогда же начали сильно 
дорожать продукты. Так 
что через несколько ме-
сяцев данные и у них при-
дут в норму.

Тем не менее ситуация 
с ценами на продоволь-
ствие в Старом Свете 
действительно аномаль-
ная. Даже, не побоимся 
этого слова, нетрадици-
онная - к таким ценовым 
скачкам жители западных 
стран не привыкли. По су-
ти, европейские власти 
стали заложниками соб-
ственной санкционной 
политики  - ограничили 
поставки продуктов, 
энергоносителей и удо-
брений из России, но 
при этом не смогли уве-
личить собственное про-
изводство и экспорт из 
других стран. Вот цены 
и выросли. В общем, как 
всегда, за дрязги поли-
тиков расплачиваются 
простые люди.

Нетрадиционные 
европейские цены

 ■  СУПОВОЙ 
РАЗБОР

Стоимость 
окрошки 
подросла 
немножко

За год ингредиенты для 
любимого летнего супа по-
дорожали на 2,5% - то есть 
примерно так же, как и все 
остальные продукты.

Но это средняя температу-
ра по окрошке. А дьявол кро-
ется в ингредиентах: среди 
них есть как рез-
ко взлетев-
шие в цене, 
так и ано-
мально по-
дешевевшие.
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+8,6%
+7,1%

+6,3%
+2,4%

Как подорожали продукты в Европе за год

По расчетам 
«РИА Новости» на основе 

данных национальных 
статистических служб 40 стран 

Европы (с марта 2022 по март 2023 года).

+45%
+28,2%

+27,6%
+25,4%
+24%

+21,2%
+19,2%
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ЖИВАЯ «АКТИВНАЯ БРОНЯ»
Мариуполю досталась незавид-

ная судьба - украинский нацполк 
«Азов»* сознательно запер его жи-
телей в городских кварталах, пре-
вратив в «живой щит». Наши вышли 
к окраинам Мариуполя в считаные 
дни после начала СВО. Украинские 
городские власти собрали последнее 
совещание 25 февраля и через сутки 
бежали прямо в Киев. До сих пор 
изображают «управление городом» 
в своих телеграм-каналах. Не по-
нимаю, кто их читает, находясь в 
здравом уме.

Настоящая власть в городе тогда 
перешла к «Азову» и сборной солян-
ке из украинских пограничников и 
морпехов. Как рассказывали мне ма-
риупольцы, между первыми, вто-
рыми и третьими не было разницы 
по степени зверского отношения к 
«мирняку». Это же вэсэушный танк, 
не «азовский», играл в тетрис с мно-
гоэтажкой на проспекте Металлур-
гов, выбивая квартиру за квартирой, 
пока не рушился подъезд.

Как с хохотком написал кто-то из 
«азовцев» в интернете: «теперь ма-
риупольские сепары будут нашей 
«активной броней».

Выезды из города были перекрыты, 
машины расстреливались. Просачи-
вались за линию фронта единицы.

Знакомая семья, пытаясь вырвать-
ся из огненного кольца, прошла за 
сутки 40 километров. Детей несли на 
руках. И вынесли. После освобожде-
ния города вернулись. Я встретил их 
в октябре, возле столика для голо-
сования - Мариуполь возвращался 
в Россию.

ВОДА БЫЛА ДОРОЖЕ ЗОЛОТА
Моя первая встреча с мариуполь-

цами случилась в марте. Пожилая 
пара с трудом перебиралась через 
взорванный мост, балансируя на уце-
левшей полоске бетона - не шире 
почтовой открытки. 

Все раненые горожане рассказы-
вали похожие истории: «месяц сидел 
в подвале, выбрался на солнце по-
смотреть, прилетела мина», «пошел 
к пожарному гидранту за водой»...

Помню, ко мне на улице подошел 
старик и попросил воды, запить 
горсть таблеток. Я вручил ему за-
печатанную бутыль с минералкой. 
Он отшатнулся: «Это все мне? Это 
подарок?» И заплакал. Возможно, 
именно в эти секунды я понял - ЧТО 
происходит в городе. И больше ни-
когда не приезжал в ТОТ Мариуполь, 
не забив багажник машины в До-
нецке хлебом, водой и молоком. И 
еще брал сигареты. Как сказал мне 
один горожанин: «Вода сейчас до-
роже золота, а курево еще дороже».

ШТУРМ РОДНЫХ СТЕН
Так вышло, что я заходил в город 

в составе батальона ДНР «Восток», 

мой взгляд на происхо-
дящее был буквально «из 
окопа».

Командир минометной батареи 
«Востока» Юра, улучив перерыв в 
стрельбе, подошел ко мне:

- Дима, ты меня узнаешь?
Я вспомнил. 2014 год, апрель, под 

Мариуполь пришли части ВСУ, и 
представители восставшего народа 
поехали поговорить, как им каза-
лось, со «своими» военными. Юра 
был одним из переговорщиков. Во-
енные клялись, что не будут стрелять 
в свой народ, а через пару недель, 9 
мая, вместе с подонками из нацбатов 
устроили мариупольцам кровавую 
резню.

Юра все понял тогда, воевал все 
эти годы и сейчас кидал мину за ми-
ной по врагу, разрушая родной го-
род, говоря мне: «Больно, но никак 
по-другому, мы все отстроим лучше, 
чем было».

Помню, как я сидел с штурмовой 
группой на «Азовстали» - в коридоре, 
где были сплошные стены. В 200 ме-
трах от нас каждые 15 минут падали 
бомбы, и я видел, как кирпичная 
стена нашего убежища изгибается 
волнами. Освобождение Мариуполя 
неумолимо двигалось к концу.

«ОТСТРОИМ ЛУЧШЕ, 
ЧЕМ БЫЛО»

Я говорил с многими горожана-
ми. Не все верили, что Мариуполь 
отстроят, это казалось невозможно.

Но я видел, как возрождали Гроз-
ный, я рассказывал им, они все равно 
не верили.

Сейчас поверили, конечно. 
Прав был минометчик Юра: «Мы 

все отстроим лучше, чем было».
Уже отстроили и продолжают стро-

ить. И даже исторический центр, раз-
мотанный во время штурма, не вос-
становят, а отреставрируют. В этом 
уже нет ни у кого сомнений.

В середине прошлого лета я заехал 
в Мариуполь. Меня свозили в только 

что открытую городскую пекарню. 
Не отпустили с пустыми руками - 
вручили коробку с двумя десятками 
буханок потрясающего белого хлеба. 
Моя картина постапокалиптическо-
го города обрушилась. Но я не мог 
уехать из этого города с хлебом. Его 
запах надолго остался в машине. Я 
заехал на один из рынков. Отсюда 
уже утащили подорванные танки. 
Выбрал на этом рынке женщину с 
самым добрым лицом и обратился:

- У меня в машине коробка горя-
чего хлеба. Возьмите, не могу хлеб 
увозить.

Женщина меня хорошо поняла. 
Отдал хлеб, оставил себе две буханки. 
Меня догнали возле машины, суну-
ли в руки круг свежайшей колбасы. 
Сказали, что утром друзья-фермеры 
привезли на продажу целую партию.

Я поехал в Донецк. По пути оста-
новился у бетонной остановки с 
точнейшим попаданием снаряда. Я 
всегда там останавливался, собрать 
сознание в кучу. Я ел колбасу, ломал 
руками хлеб и думал, что если меня 
в Мариуполе так покормили, то са-
мое страшное у этого города позади. 
Примета верная.

Мариуполь год спустя: Мариуполь год спустя: 
как возрождается городкак возрождается город

Дмитрий СТЕШИН

Ровно год назад завершилась 
самая эпическая битва 
первого этапа СВО - 
за полумиллионный гигант
на Азовском море. Военкор 

«КП», ставший свидетелем этого 
сражения, вспомнил, каким оно было. 
И сравнил - что стало в городе теперь.
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Весна 2022 года в Мариуполе 
была холодная. И после боев 
люди выходили из подвалов, 

где прятались от пуль, 
на солнышко - погреться.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Люди уже 
возвращаются

Я хорошо помню, с чего начиналось 
оживление и восстановление Мариупо-
ля. На момент окончания боев в городе 
оставалось около 200 тысяч жителей, и 
они были лишены всех базовых потреб-
ностей человека: еды, воды, медпомощи, 
электричества, связи, интернета. Начали 
с нестандартного хода, о нем не любят 
упоминать в официальной новейшей исто-
рии Мариуполя. Военное командование, 
еще штурмующее город, решило не пре-
пятствовать вскрытию складов местного 
логистического центра. Люди разобрали 
воду и еду, чтоб продержаться до оконча-
ния боев. Затем, на месте гипермаркета, 
появился первый гуманитарный центр. Там 
раздавали пайки, лекарства, заряжали 
телефоны. Бесплатно чинили горожанам 
велосипеды, мало кто понимает, как это 
было важно! Начали набирать бригады во-
лонтеров для расчистки улиц. К середине 
лета заработал транспорт.

Что мы имеем сейчас.
Пошли трамваи. Мобильная связь, вода 

и электричество - во всех районах города. 
Восстановили больше половины школ, при-
чем не просто вставили стекла и залепили 
дыры от снарядов - изменили дизайн, уте-
плили фасады, завезли новое оборудова-
ние. Улицы расчищены от завалов и мусора, 
асфальт восстановлен. Заработали кафе 
и супермаркеты, к оплате принимаются 
карты. В окрестностях Мариуполя, в лю-
бом направлении, восстановлены дороги 
и мосты.

Самая большая проблема - разрушенные 
многоэтажные дома. Не подлежащие вос-
становлению сносят, взамен уже построили 
37 новых домов на 2709 квартир. На подхо-
де сдача еще 4 новых микрорайонов. Есть 
проблема - восстановление разрушенного 
в частном секторе. Нет сомнений, что спра-
вятся. Сейчас в Мариуполе проживает уже 
300 тысяч человек - с учетом вернувшихся 
и строителей. И будет только больше.
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* Признанный в России 
экстремистской, 
террористической организацией.

Весна 2023-го. 
Многие кварталы 

разрушенного 
Мариуполя 
отстроены 

заново. А центр 
города бережно 
реставрируется.

Новые дома, 
новый город, 
новая жизнь: 
как сейчас восстанавливают 
Мариуполь - на сайте KP.RU
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Мария БАЧЕНИНА, 
Александр ГАМОВ

- Геннадий Григорьевич, до лета - 
всего две недели. Оздоровительные 
лагеря для ребят в России готовы?

- Вообще оздоровление подрас-
тающего поколения идет постоянно, 
круглый год. Именно такую задачу 
ставил президент. И многие регионы 
на это откликнулись, но, к сожале-
нию, еще не все.

- Почему?
- Здесь есть и объективные причи-

ны. Ну, допустим, Ямало-Ненецкий, 
Ханты-Мансийский округа имеют в 
«Орленке» свой огромный современ-
ный корпус, где дети почти круглый 
год бывают. Но есть дети, которым по 
состоянию здоровья нельзя выезжать 
в другую климатическую зону. Пред-
ставьте, мы взяли ребенка в Якутии, 
привезли самолетом в Москву, за-
тем в Крым… Он там побыл, только 
адаптировался, а ему надо уже назад.

- Какой же выход?
- Нужны - в каждой климатиче-

ской зоне - свои круглогодичные 
лагеря. Чтобы зимой они нормаль-
но отапливались. Чтобы ребята там 
могли продолжать учебу. И здоровье 
поправлять.

5 МИЛЛИОНОВ РЕБЯТ 
ПАКУЮТ РЮКЗАКИ

- Ну а этим летом?
- Первые заезды в летние лаге-

ря начнутся уже 20 - 25 мая, когда 
заканчивают учебу младшие клас-
сы. Путин уже дважды спрашивал с 
вице-премьера Голиковой о планах 
по этому поводу. Прозвучала циф-
ра: за лето у нас будет оздоровлено 
5,1 миллиона детей. Для этого откро-
ют почти 40 тысяч лагерей. Регионы 
запланировали потратить на них 68,8 
миллиарда рублей.

- Это больше, чем в прошлом 
году?

- Ну предыдущие три года мы 
же боролись с ковидом и даже 
были запреты на детские лаге-
ря. Но если сравнивать, допустим, 
с 2012-м, то сегодняшние цифры - 
вполне добротные…

- Что-то на вас это не похоже - вы 
обычно критикуете затраты государ-
ства на детей. Вам всегда мало.

- Я и сейчас скажу - школьников-то 
у нас 17,4 миллиона. А лагеря могут 
принять втрое меньше. На юг же мы 
вывозим около 500 тысяч детей. Это 
очень мало…

НА ПЕРВЫЙ - ПЯТЫЙ 
РАССЧИТАЙСЬ!

- Но надо же как-то учитывать осо-
бенности здоровья ребенка, планируя 
его летний отдых?

- А вот для этого и существуют пять 
групп, разработанных Минздравом. 
На них и нужно ориентироваться. 
Первая группа - абсолютно здоро-
вые. Вторая - есть небольшие огра-
ничения. Например, лишний вес 
или, наоборот, недобор веса. Тре-
тья - проблемы посерьезнее: у под-
ростка диагностированы какие-то 
хронические заболевания, но обо-
стрения редкие и конкретно сейчас 
все хорошо. В основном, конечно, 
у нас в лагеря едут дети первых трех 
групп. Четвертая - когда хрониче-
ские заболевания находятся в со-
стоянии обострения. (Как такого 
ребенка повезешь в «Артек»?). И 
пятая группа - это ребята с ограни-
ченными возможностями здоровья, 
особыми потребностями. У нас при-
мерно 90 тысяч детей-инвалидов.

- Но с ними же тоже надо работать.
- Им надо создавать доступную 

среду. Мы колясочников, напри-
мер, никуда не вывозим, да. Куда 

его повезешь? Вот такого отдыха у 
нас практически нет - специализи-
рованного.

- Это невозможно?
- Возможно. Если поставить цель 

и дать деньги - можно сделать все. 
Особенно - для детей. Есть еще так 
называемые городские лагеря - их 
31 600. Это та же школа, днем ребе-
нок под надзором педагогов, а ноче-
вать - домой. Ему, конечно, школь-
ные стены надоели, зато маме на 
душе спокойнее…

- Мама же работает.
- Да, она его привела, она знает, 

что его там накормят, развлекут как-
нибудь…

ПЛЮНЬТЕ НА ШОПИНГ! 
ДЕТИ - ВАШ ДОПИНГ!

- Что же делать родителям, если на 
всех детей мест в лагерях нет?

- Слава богу, все больше детей по-
лучают возможность отдыха в семье. 
А самый хороший отдых - именно 
семейный. И мест - уйма: хочешь - 
на Черном море, хочешь - на Белом! 
Страна у нас огромная, природа - 
уникальная - смотреть не пересмо-
треть! Вот такую структуру туризма 
нам надо развивать - семейный от-
дых родителей с детьми: чтобы там и 
за ребятами присмотр был, и папам 
с мамами больше свободы. Если у 
вас есть возможность отдохнуть со 
своими чадами, плюньте вы на шо-

пинги, на переработки, поезжайте 
вместе по интересным местам! Вот я 
против поездок за рубеж. Но давайте 
честно - они там выстроили такую 
систему. И мы едем к туркам или 
арабам, потому что у них созданы 
условия.

- А ведь случались и ЧП, обычно в 
самодеятельных палаточных лагерях. 
Когда дети тонули, например. Как га-
рантировать их безопасность?

- Для любого оздоровительного 
учреждения есть жесткие требова-
ния: санитарные, пожарные и так 
далее. Например, много сейчас го-
ворят о клещах (см. стр. 1). Все дет-
ские загородные лагеря должны быть 
обработаны против насекомых. Во 
всей стране! Более того, дети ходят в 
походы. Значит, и все их маршруты 
тоже должны быть обработаны.

Ни один лагерь не может быть от-
крыт без санкции санитарного над-
зора, пожарного…

- А за питанием детей как следят? 
В прежние годы случались и отрав-
ления…

- Это, конечно, ЧП. Контроль за 
пищеблоком должен быть постоян-
ным. Но мало иметь чистые совре-
менные помещения, должен быть 
и отличный персонал. А это самое 
трудное. Ну, хорошего повара кто 
отдаст? Кто пойдет на три месяца 
работать? Эту проблему тоже надо 
решать.
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А лучше всего, когда дети отдыхают вместе с родителями.

Куда ребенка «сдать на отдых» этим 
летом, не переживая за его здоровье? 
Об этом в эфире Радио «Комсомоль-
ская правда»(FM.KP.RU) рассказал 
академик РАН, заместитель прези-
дента Российской академии образо-
вания Геннадий ОНИЩЕНКО.
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Осторожно, Осторожно, 
лето открываетсялето открывается

Как подготовить чадо к лагерю, какие 
вещи положить в его чемодан 

и как решать возможные конфликты 
со сверстниками - инструкция на сайте
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Роман Трифонов Роман Трифонов 
утверждает, утверждает, 
что содержанка что содержанка 
Диана Кромм Диана Кромм 
воровала у него воровала у него 
деньги, она - деньги, она - 
что он вымогает что он вымогает 
назад подарки, назад подарки, 
мстит за уход мстит за уход 
и за то, что рассказала и за то, что рассказала 
правду его жене.правду его жене.

Окончание.
Начало < стр. 1.

Я тут же вспомнила исто-
рию доктора Курпатова, про-
живавшего в нехорошем, 
общественно порицаемом 
сожительстве со своим по-
мощником Алексеем Иев-
ским и точно так же обви-
нившим юношу в «воровстве 
подарков».

Это что, все денежные меш-
ки теперь так развлекаются?

ДЕВУШКА ВИДА ЭЛЬФ
Меня встречает девушка в 

белом: белые джинсы, белая 
толстовка, лицо неправиль-
ное, как у Водяновой, фи-
гурка-тростинка и детский 
голос. Вот каких подруг вы-
бирают богачи!

Диана обижается:
- Я сама из обеспеченной 

семьи, мой папа был дирек-
тором речного порта! Я всю 
жизнь работала, на момент 
встречи с Романом у меня 
было две квартиры и тогда - 
«Ауди», а сейчас я ведущий 
менеджер молочного направ-
ления группы компаний «Бе-
лая долина»!

«Белая долина» - поволж-
ский агрохолдинг. Кухня у 
девушки тоже молочно-бе-
лая, сверкающий «Мерседес» 
черный. Я попала в сливки 
энгельсского общества.

ЛЮБОВНАЯ ЛЮБОВЬ
- Мы познакомились в 2014 

году в банке, я была сотруд-
ником - он крупным клиен-
том. Постепенно отношения 
стали доверительные, то он 
яхту покупает: «Диан, по-
моги страховку оформить», 
то курс евро на «Форексе» 
просит отследить, а я на ра-
боту приду - букет из 29 роз 
стоит: когда мы встретились, 
мне было 29 лет... Девчонки 
в банке шутили: «Твой ку-
дрявый пришел», я его «ку-
дряш» звала. В апреле 2016-
го пригласил меня: «Ты мне 
снишься…»

Началась любовь.
- Я с себя вины не снимаю, 

знала, что он женат. Но я сра-
зу сказала: «Ром, я хочу опре-
деленности…»

И ее можно понять: Диана-
то на момент встречи с ку-
дрявым тоже была замужем, 
менять статус жены на статус 
любовницы - так себе.

- Стали жить вместе, квар-
тиру он купил мне стометро-
вую, в элитном доме.

Ну, и «недолго музыка 
играла».

- В четыре утра просы-
паюсь - мечется: «Сын по-

звонил: жена с 
лестницы упала». 
Потом - баня сгоре-
ла… Короче, он все 
время туда уезжал.

То есть нормаль-
ной счастливой 
жизни у Дианы бы-
ло несколько меся-
цев в 2016-м. А даль-
ше настало то, что за 
черными и белыми 
полосками у зебры.

ИТАЛЬЯНСКИЕ 
СТРАСТИ

- Я сказала: «Ты 
не даешь мне нор-
мальных отноше-
ний - я буду строить 
свою жизнь». Встре-
тила человека - на-
зло ему. Знаете, что 
он сделал? Выкупил 
компанию моего лю-
бовника, а его самого 
взял на работу!

Короче, если ве-
рить рассказу де-
вушки, Трифонов 
и не подумал от-
ступиться. Он при-
ходил, стучал ей в 
дверь и бил припар-
кованную во дворе 
машину, пинками разбивал 
фары, отрывал зеркала, орал: 
«Выходи».

Потом на очередной одино-
кий Новый год Диана уехала в 
Волгоград, Трифонов бросил 
семью в Таиланде и приехал: 
«Люблю - не могу…»

Отношения полыхали.
- Теперь я понимаю, что 

он и не собирался на мне же-
ниться, - вздыхает Диана, - 
ему было так удобно.

Много есть историй, когда 
мужчина идет на все, только 
бы не разводиться с «посты-
лой» женой и не жениться 
на «страстно любимой» жен-
щине.

«Я ТЕБЯ УНИЧТОЖУ»
- После Нового года-2021 

явился: «Диан, давай еще раз 
попробуем». Я: «Ром, даю две 
недели. И мне нужна кон-
кретика: или ты сюда, или 
туда». Проходит две недели: 
«Диан, гости по работе при-
езжают из Москвы, надо их 
встретить, в гостинице с ни-
ми переночую».

Я за все эти пять лет ни разу 
его не проверяла, а тут думаю: 
проеду мимо его коттеджа. 
Ну и, конечно, машина его 
стоит. Я звоню: «Ром, а как 
же?..» И вижу: он опрометью 
выбегает из дома, при этом 
орет в трубку: «Ты дура!!! Я 
в гостинице!!! Это шофер 
машину пригнал!» Доезжает 

до гостиницы и начинает ее 
снимать. Набираю его жене: 
«Скажите, а Роман ночевал 
дома?» - «Да. А что, вы еще 
встречаетесь?» - «Ну, да». Тут 
же он перезванивает: «Если 
ты сейчас не позвонишь моей 
жене и не скажешь, что со-
врала, я тебя уничтожу».

Трифонов заехал к брату 
Дианы и сказал: «Пусть вер-
нет квартиру, машину и день-
ги, иначе я ее посажу».

Диана не прислушалась - 
Роман написал заявление на 
уголовное дело.

Теперь понятно, почему на 
вопрос, за что бывший окры-
сился на нее, девушка отве-
чает сложносочиненно: «За 

то, что я рассказала о наших 
отношениях его жене, завела 
любовника и отказалась вер-
нуть подарки».

Я бы сформулировала про-
ще: за то, что отказалась быть 
любовницей.

МУЖСКАЯ ПРАВДА
Я приложила ряд усилий, 

чтобы поговорить с Романом. 
Дважды приезжала в его кот-
тедж, стучала, кричала: «Ау!» 
Все телефоны бизнесмена то-
же не ответили.

Зато письмо в соцсети не-
ожиданно дошло. «Это (рас-
сказ Дианы. - Ред.) - форма 
ее защиты, она простая во-
ровка и содержанка», - напи-
сал Трифонов и посоветовал 
мне ознакомиться с делом.

Так я и сделала.
На допросах бизнесмен не 

скрывал: он спал со своим 
банковским менеджером, 
давал ей деньги, одалживал 
для поездок в Казахстан сво-
его водителя. Но сближение 
произошло по инициативе 
Кромм, он не отнесся к это-
му серьезно, он ведь чело-

век семейный!
Квартиру купил из чувства 

вины, так как муж Дианы за-
стукал их в Самаре и выгнал 
женщину из дома.

Однажды в 2018-м они от-
дыхали в Баку и при оплате 
номеров у него неожиданно 
кончились деньги. Роман об-
ратился в банк и узнал, что 
к его расчетному счету при-
вязана карточка, которую он 
не открывал, и точно такая 
же история обнаружилась со 
счетом его мамы.

Кромм стала шантажиро-
вать его: если он сообщит о 
воровстве денег в полицию, 
она расскажет об их связи его 
жене. Три года он продолжал 

платить Кромм за интимную 
близость, так как считал это 
гарантией невмешательства 
в его семейные дела, однако 
в январе 2021-го Диана нару-
шила договоренность...

Совсем другой взгляд на те 
же факты. Чистая иллюстра-
ция к фразе: «Все мужчины 
с Марса, все женщины с Ве-
неры».

«ЛИШНИЕ» КАРТОЧКИ
Уголовное дело я прочитала 

от корки до корки, содержа-
ние его можно описать просто: 
Трифонов и его мама заявля-
ют, что обнаружили «лишние» 
карточки, которыми кто-то 
расплачивался в магазинах, и 
«лишние» счета, на которые 
втайне от них поступали, а 
также снимались деньги.

Потерпевшие говорят, 
что нахимичила менеджер 
банка Кромм, она - что да, 
открывала большое количе-
ство карточек и счетов для 
Трифонова. По его просьбе, 
потому что у каждой карточ-
ки есть лимит на снятие, а 
ему надо было обналичивать 
крупные суммы денег!

Диана перебирает доку-
менты:

- Вот Трифонов в 2017-м 
дважды запрашивал в банке 
информацию о своих карточ-
ках, каждый раз ему сообща-
ли и о той, которую я якобы 
тайно сделала, и он распи-
сывался, что знает о ней. Но 
это же опровергает его за-
явление, что узнал только в 
2018-м! Вот пометка, что к 
основному счету Трифонова 
был подключен мобильный 
банкинг. То есть все покуп-
ки по его карточкам - и по 
спорной тоже - немедленно 
отражались в приложении на 
телефоне и приходили в виде 
СМС, он не мог не знать о 
якобы моих тайных тратах! 
Вот через спорную карточку 
на счет Трифонова вносились 
деньги через банкомат: они 
говорят, это делала я! То есть 
Трифонов давал мне налич-
ку, просил положить ему на 
счет, и я была так глупа, что 
использовала криминальную 
карту, которую вроде бы пря-
тала! А вот документ об уста-
новлении и снятии лимита по 
карте, это тоже якобы делала 
я, чтобы меньше воровать…

Что за абсурд?
Диана говорит, в реаль-

ности было так - Трифонов 
постоянно давал ей разные 
свои карточки, в том числе 
открытые на маму:

- Я совершала покупки 
вроде стирального порошка, 
а когда мы с Романом ссори-

Машина и квартира в элитном доме Саратова (дальняя 
высотка) - вот что получила Диана Кромм за почти 
шесть лет нервных и неопределенных отношений. 
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Диана 
встретила 

нашего 
корреспондента 

вся в белом.

С богатыми тоже плачут: С богатыми тоже плачут: 

Саратовский бизнесмен         пытается посадить Саратовский бизнесмен    
        бывшую любовницу        в тюрьму        бывшую любовницу   
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лись, он блокировал эти кар-
ты или устанавливал лимит. 
Если я хотела что-то купить, 
я ему обязательно писала, 
спрашивала. То есть ряд по-
купок, которые мне предъ-
являют, и правда мои!

Зато другие…
Диана несколько раз про-

сила сличить траты по офи-
циальным карточкам Три-
фонова и этой «ворованной»: 
там, утверждает девушка, од-
ни и те же любимые мага-
зины бизнесмена и одна и 
та же заправка возле дома, 
это ли не доказательство, что 
большую часть времени пла-
стик находился у законного 
хозяина?

Следствие все эти «техниче-
ские» моменты выяснять не 
стало в принципе, сосредото-
чилось на одном: Диана, при 
определенной сноровке, мог-
ла получить карту, а вот Три-
фонов - не мог: глава Алек-
сандрово-Гайского района 
Саратовской области Сергей 
Федечкин «вспомнил», что в 
день выдачи карты пять лет 
назад бизнесмен был у него 
на совещании.

ВЗЯЛИ ПОД КОЗЫРЕК
В общем, я в жизни не ви-

дела так странно расследо-
ванного дела: банковские 
документы игнорируются, 
голословные утверждения: «Я 
не открывал эту карточку», 
«Был на совещании в день 
выдачи» - кладутся в основу 
обвинения. Оперативники, 
по словам девушки, даже не 
проводили у нее обыска, 
пришли и сказали, что все 
понимают, а Трифонов от-
крыто хвастался связями в 
МВД.

Судья, говорит Диана, 
тоже не стала разбираться 
с техническими подробно-
стями, она просто осудила 
девушку с отсрочкой до 14 
лет ребенка: в России это 
фактически оправдание, 
потому что и по достиже-
нии 14 лет чаще всего срок 
заменяют на условное на-
казание.

Победа?
Но Трифонов тут же на-

писал на Кромм новое за-
явление: якобы она украла 
у него телефон! По расска-
зу девушки, бизнесмен сам 
спьяну дал аппарат ей в ру-
ки, Диана машинально за-
сунула мобильник в сумку, 
через сутки отдала - но дело 
все равно возбудили. Диана 
под следствием за воровство, 
в феврале ее брали под до-
машний арест.

Чтобы наверняка, заявле-

ние также написал 
бизнес-партнер Три-
фонова: он узнал, 
что в 2015 году со 
счета Трифонова на 
его счет поступили 
1,5 млн рублей, ко-
торые тут же кто-то 
снял через банкомат. 
Он, бизнес-партнер, 
об этом поступлении 
и снятии не знал, 
Трифонов утверж-
дает, что ничего ему 
не переводил, счет, с 
которого были пере-
ведены деньги, Три-
фонов не открывал…

Оба они счита-
ют, что их счетами 
втемную ворочала 
Кромм, это дело то-
же возбуждено.

Только представь-
те: Петя перечислил 
деньги Васе, а обвиняют они 
в этом третьего рандомно 
выбранного человека, и это-
го человека закрывают.

Так кто такой Трифонов, 
на обиды которого так чутко 
реагирует правоохранитель-
ная система?

ОЛИГАРХ В ТРЕНИКАХ
Я стою перед Речным вок-

залом Саратова: здесь рас-
положена фирма любовника 
Дианы, совладельцем кото-
рой стал брат Трифонова, а 
сам Роман с женой выступают 
соответчиками по иску Ро-
симущества, которое решило 
вернуть государству прива-
тизированное в 90-х здание.

- Он начинал с офиса в 
квартире, ездил на Север ра-
бочим, - говорит Диана. - Все-
го добился своей головой: стал 
бурить, обслуживать и вводить 
в эксплуатацию газовые и не-
фтяные скважины для наших 
добывающих гигантов, по-
строил в Туле завод по про-
изводству труб. При этом он 
такой простой, ходит везде в 
спортивном костюме…

Ощущаю диссонанс.
Диана:
- Вы не понимаете, мне это 

в нем и нравилось: такой че-
ловек - и вдруг говорит: «Как 
же мне хочется поесть шаш-
лык на картонке». После не-
ф т я - ного бизнеса занял-

ся строительством: 
школы - в Саратове, 
дороги - в Алексан-
дрово-Гайском рай-
оне…

Спрашиваю:
– Поэтому он стал 

так важен для мест-
ных властей и чи-
новников? Чем он 
занимается в итоге 
в основном?

И Диана вдруг 
начинает говорить 
такое, от чего крас-
неет система... Еще 
читая уголовное де-
ло, я удивлялась.

Вот на счет Три-
фонова поступает 
зарплата: 15 млн 
рублей - отличная 
сумма, я считаю! 
И в один день сни-
мается под ноль 
частями по 200 ты-
сяч. Вот партнеры 

Трифонова переводят его 
маме-пенсионерке  - один 11 
млн 700 тыс., другой - 1 млн 
700 тыс. руб. Та раскидывает 

часть суммы по родствен-
никам (бывшему мужу, от-
цу Трифонова, его жене), а 
3 млн 300 тыс. снова в два 
приема снимает через бан-
комат.

Участники истории пыта-
лись заявить, что ничего не 
знают об этих операциях, 
это все Диана, но не про-
катило: снимали офици-
альной маминой картой, 
которую мама из рук не 
выпускала.

Теперь вспоминаем ту 
историю, которую все-
таки шьют моей героине: 
кто-то положил 1,5 млн 
на счет бизнес-партнера 
Трифонова через банко-
мат, перевел Трифонову и 
через банкомат же снял; те 
же яйца - вид в профиль.

В материалах уголовного 
дела есть ходатайство ад-

воката Кромм, где он писал, 
что поступление на счет пен-
сионерки крупных денежных 
средств, которые впоследствии 
обналичиваются, имеет при-
знаки «необычной сделки». 
Выпуск большого количества 
карт и привлечение иных лиц 
для снятия в банкоматах - при-
знаки «веерного обналичива-
ния». Просил следствие вы-
яснить, для чего на самом деле 
Трифонов просил Диану от-
крывать такое количество карт, 
ссылался на приказы Росфин-
мониторинга, Генпрокурату-
ры, ФСБ и СК РФ...

Обвиняемая Диана Кромм 
под протокол признавалась: 
однажды Трифонову на-
до было срочно снять 2 млн 
руб., для этого она выпусти-
ла огромное количество карт 
на него и его маму, налич-
ку сняли, а потом она, брат 
Трифонова и водитель через 
«Вестерн-Юнион» отправля-
ли кеш в Казахстан.

Друг Дианы показал, что 
убеждал девушку бросить 
Трифонова, а та ответила, что 
боится, она же участвовала в 
обналичивании средств через 
счет мамы.

Муж Дианы (тот самый, ко-
торый «застал ее с Трифоно-
вым») рассказал, что видел, 
как жена снимала в банко-
мате деньги и отдавала Три-
фонову…

То есть показаний как будто 
выше крыши!

Но, поскольку следствие 
блестяще отфутболило хода-
тайство адвоката и вынесло 
постановление об отказе в 
проверке этой версии, я де-
лаю предположение, что эти 
деньги - чьи надо деньги.

И могу делать выводы про 
мою героиню.

Местные СМИ называют Романа 
Трифонова просто - «олигарх».
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Девочка попала как кур во 
щи. Было там серьезное на-
мерение жениться или был ба-
нальный эскорт, как описывал 
Трифонов, я не знаю, думаю, 
каждый видел свое, потому что 
аккуратно предоставившая все 
документы по уголовному делу 
Диана не показала ни одной 
совместной фотографии с лю-
бимым.

Но совершенно точно, что 
беззаветно влюбленная дев-
чонка была задействована в 
бизнесе.

Для чего, скорее всего, и бы-
ла присмотрена, обласкана, об-
вешана лапшой на уши и пр.

Полезное с приятным, ну! И 
длинные ноги, и неограничен-
ное количество карт и счетов. 
Помните, как у Фокса: «Любовь 
с интересом».

Ничего от роскоши «олигарха» 
девочка не получила: он меся-
цами жил с семьей в Португа-
лии, пока она жила в Энгельсе 
надеждами. Вернее, получила 
- половину нынешней квартиры 
и полмашины (на обе, по ее сло-
вам, Диана докладывала свои, 
разбитую Трифоновым машину 
была вынуждена продать по де-
шевке).

Немудрено, что девушка так 
вцепилась в имущество: это вся 
ее компенсация за пять мучи-
тельных лет «на скамейке за-
пасных», а Трифонов-то стал 
орать: «Верни квартиру», еще 
когда девушка попыталась уйти 
к другому, за три года до того, 
как окончательно вышла из-под 
контроля и позвонила жене…

- И? - спрашиваю я девушку. - 
Почему вы не хотите прекратить 
все это? Разве вы не видите, 
какие у вашего бывшего воз-
можности? Поедете вы такая 
красивая на зону…

- А если я отдам квартиру, а он 
не заберет заявление? Я тогда и 
сяду, и останусь без квартиры! 
Я вообще уверена, что он не 
из-за имущества: он хотел вер-
нуть меня, думал, что я прибе-
гу назад. Он же все следствие 
приставал ко мне, звонил мне 
в голом виде: «Я тебя хочу, я 
тебя возьму». Я даже писала 
заявление на сексуальное домо-
гательство! Он после приговора 
ездил в Пензу к моему новому 
молодому человеку: «Брось ее, 
она плохая, она тебе изменяет! 
Со мной!» К начальству моему 
ходил...

Коготок увяз, всей птичке 
пропасть.

Девочки, не участвуйте в 
грязных бизнес-схемах, даже 
если головокружительно влю-
блены, не идите на уголовное 
преступление, оно аукнется. 
Не встречайтесь с женатыми, 
не надейтесь завлечь олигар-
ха: нет там ничего хорошего, 
сказка «Золушка» больше не 
пишется.

Берегите честь смолоду. Де-
лайте выводы.

 ■ ЧТО В ИТОГЕ

Роман 
с интересом

Переписка Кромм 
с Трифоновым из материалов 

уголовного дела.

Больше Больше 
фото героев истории, фото героев истории, 
видео и скрины из видео и скрины из 
материалов уголовного материалов уголовного 
дела - на сайте KP.RUдела - на сайте KP.RU

С богатыми тоже плачут: 

Саратовский бизнесмен         пытается посадить    пытается посадить 
        бывшую любовницу        в тюрьму  в тюрьму
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● Бежецк По данным на 15 мая, лидирует по голосам территория у 
кинотеатра «Юбилейный»: 666. 

 Всего там проголосовали почти 1700 человек. 
● Бологое Абсолютный лидер с отрывом - спуск к озеру на набережной: 

1190 голосов. Всего проголосовали свыше 2200 человек.
● Фировский р-н, Лидирует «набережная пруда»: 328 голосов. 
   пос. Всего проголосовали свыше 360 человек.
   Великооктябрьский 
● Вышний Волочек С огромным отрывом лидирует парк «Острова»: 4258 голо-

сов. Нигде больше в регионе не отдали пока больше голосов 
за какой-либо объект. Парк этот находится на островке на 
реке Цне в центральной части города. Там планируется 
устройство видовых площадок-причалов, пешеходных до-
рожек, установка детской площадки. 

 Всего в городе проголосовали свыше 4900 человек.
● Жарковский Лидирует территория на улице Советской между зданиями 

№ 9 и № 11: 693 голоса. 
 Всего проголосовали свыше 770 человек. 
● Западная Двина  Ул. Ленина: 645. Всего проголосовали свыше 1050 человек.
● Кимры  Набережная Фадеева (3-й этап): 2062. 
 Всего проголосовали свыше 2500 человек.
● Конаково Городская площадь (ул. Энергетиков): 1847. 
 Всего проголосовали почти 2400 человек. 
● Кувшиново Комсомольский парк: 412. 
 Всего проголосовали свыше 460 человек.
● Лихославльский р-н, Сквер на улице Ленина: 2035. Альтернативы нет.
   пос. Калашниково 
● Нелидово Мемориальный комплекс «Вечная память» на площади Жу-

кова: 662. Всего проголосовали свыше 1240 человек.
● Осташков Площадь Свободы: 1328. 
 Всего проголосовали свыше 1500 человек.
● Ржев  Сквер перед вокзалом Ржев Белорусский (Ржев-1): 2244. 

Всего проголосовали свыше 5000 человек.
● Спирово Сквер на улице Кашарово: 549. Альтернативы нет. 
● Старица Городской сад: 482. 
 Всего проголосовали почти 580 человек.
● Торопец Сквер в районе реки Уклеенки и улицы Октябрьской: 1275. 

Всего проголосовали свыше 1330 человек.
● Удомля Аллея Автодорожная: 1561. 
 Всего проголосовали свыше 3400 человек.

● Торжок Лидирует проект устройства фонтана в парке Кирова: 
1367. Также немало жителей - 1024 - проголосовало за 
благоустройство парка на улице Завидово. 

 Всего в голосовании поучаствовали свыше 3670 человек. 
● Тверь Тут в лидерах улица Трехсвятская (2-й этап благоустрой-

ства - от пересечения с бульваром Радищева в сторону ТЦ 
«Олимп»): 3684 голоса. 

 На втором месте - продолжение Мигаловской набережной 
до улицы Дальняя Пристань (это 2-й этап, 1-й этап был до 
улицы Евгения Пичугина): 2532. 

 На третьем - улица Артюхиной (2-й этап): 1447. Предла-
гается после создания сквера на улице продолжить там 
благоустройство дворовых территорий.

Александр ЖМУЛИН 

Всего в регионе 
людям предложено на выбор 
58 территорий, которые 
нуждаются в облагораживании.

В конце мая завершается голосование за 
предложенные общественные территории, 
где могут по итогам голосования провести 
благоустройство в 2024 году. Конкурс про-
водится во всех регионах страны. В итоге 
будут выделены федеральные средства на 
проекты, набравшие наибольшее количе-
ство голосов в муниципалитетах. В нашем 
регионе в этот раз на конкурс представ-
лено 58 проектов от 19 муниципалитетов. 
По данным на 15 мая, за месяц проголо-

совали свыше 48 100 местных жителей. 
Мы решили посмотреть, где и как голосу-

ют. Кстати, сделать это можно на портале 
https://69.gorodsreda.ru или прямо на 
улице при помощи волонтеров.

Отметим, что в основном от каждого 
муниципалитета представлено от двух до 
четырех объектов. Исключение составля-
ют Лихославльский и Спировский округа: 
там по одному. 

Также из общей массы выбиваются Тверь 
и Торжок, где соответственно представле-
но десять и семь потенциальных объектов 
благоустройства. 

При этом объект, за который проголо-
совали больше всех граждан в регионе, 
находится в Вышнем Волочке. 

Мы составили перечень.

Напомним, какие еще территории были 
заявлены на конкурс в Твери: 
✔ береговая полоса реки Тьмаки вдоль 

улицы Желябова и Тверского про-
спекта от моста в створе Свободного 
переулка до ТЦ «Олимп»;

✔ Бобачевская роща;
✔ сквер на улице Бобкова за ТЦ «Тверь»;
✔ часть бульвара Ногина;
✔ набережная реки Волги от Смолен-

ского переулка до мелькомбината;
✔ набережная реки Волги (Рябеевское 

шоссе в районе дома № 22);
✔ набережная реки Волги от Монастыр-

ского моста до Дворца спорта «Юби-
лейный».

Всего в областной столице на 15 мая про-
голосовали 12 590 граждан. Маловато, учи-
тывая, что в городе живет свыше 400 000 
человек. В 2022 году в регионе в голосова-
нии за проекты благоустройства в рамках 
нацпроекта приняли участие 53 622 жителя. 
Было поддержано 11 проектов, которые за-

планированы к реализации на текущий год. 
В Твери в 2022-м из 18 заявленных на го-

лосование проектов больше всего голосов 
- 4285 - набрала пешеходная улица Трехсвят-
ская. Дизайн-проектом предусмотрено сде-
лать разбивку уличного мощения по типам: 
зона активного перемещения пешеходов, 
«островки» отдыха, зоны размещения лет-
них кафе, выставка арт-объектов, а также 
размещение городской мебели, элементов 
освещения, озеленения и информации. Ра-
боты там уже ведутся: вовсю идет демонтаж 
существующего полотна из брусчатки. 

Также победителями в областной столи-
це тогда стали еще две территории: Ми-
галовская набережная (2548 голосов) и 
улица Хромова (1555).

На улице Хромова в районе застройки 
Молодежного жилого комплекса запланиро-
ваны обустройство тротуаров, зон отдыха, 
спортплощадок, установка детских игровых 
комплексов. Срок - до 12 сентября этого го-
да. Торги проведены, подрядчик определен.

19 городов и поселков, свыше 48 000 проголосовавших: 

Где и какие проекты благоустройства выбирают жители Где и какие проекты благоустройства выбирают жители 

Проголосовать прямо на улицах родного муниципалитета 
помогают волонтеры.

ПТ
О

Табличка висит на пересечении улицы Советской 
с Волжским проездом.

Внимательные жители Твери снова заметили ошибку в названии 
Тверской площади. На этот раз «Тверская плошадь» появилась на до-
рожном указателе с названием улиц и площадей. Табличка висит на 
пересечении улицы Советской с Волжским проездом.

На той же табличке площадь Мира написана правильно.
Напомним, что неделю назад «Тверская плошадь» была замечена на 

автобусной остановке у цирка. Ошибку допустили в названии остановки. 
Думается, пора администрации Твери принимать в штат корректора, ну или 
обращаться за помощью в «КП»-Тверь». Тогда таких ошибок точно не будет.

Подготовила Ольга ТРОФИМОВА.

Алексей АНДРЕЕВ

Решение принято 
из-за высокого уровня 
пожарной опасности.

В Тверской области с 18 мая по 
6 июня вводится ограничение на по-
сещение лесов гражданами, в том 
числе въезд в них на транспортных 
средствах. Как сообщила пресс-
служба правительства региона, 
эта мера вызвана высоким клас-
сом пожарной опасности из-за по-
годных условий. Основная задача 
временного запрета - снизить риск 
природных пожаров, многие из ко-
торых возникают по вине людей.

В период действия ограничения в 

лесах запрещены использование от-
крытого огня (разжигание костров, 
паяльных ламп, мангалов и др.), про-
ведение пожароопасных работ на 
землях лесного фонда. Запреща-
ется въезд в леса автомобилей, 
мотоциклов, квадроциклов и дру-
гих транспортных средств. Не до-
пускается разбрасывание горящих 
спичек, окурков, стеклянной тары.

Нарушение правил пожарной 
безопасности в лесах влечет за 
собой наложение административно-
го штрафа: на граждан - в размере 
от 15 тыс. до 30 тыс. рублей; на 
должностных лиц - от 30 тыс. до 50 
тыс. рублей; на юридических лиц 
- от 100 тыс. до 400 тыс. рублей.

Напомним, особый противопо-

жарный режим введен в Андре-
апольском, Зубцовском, Кашин-
ском, Кимрском, Лихославльском, 
Пеновском, Старицком, Торопец-
ком, Удомельском округах, Боло-
говском, Бежецком, Калининском, 
Торжокском районах.

За нарушение правил пожарной 
безопасности при таком режиме 
предусмотрены штрафы: для граж-
дан - от 40 тыс. до 50 тыс. рублей; 
для должностных лиц - от 60 тыс. 
до 90 тыс. рублей; для юрлиц - от 
600 тыс. до 1 млн рублей.

При обнаружении пожара необ-
ходимо звонить «01», «101» или 
«112». Сообщить о возгорании в 
лесу можно на прямую линию лес-
ной охраны: 8-800-100-94-00.

 ■ ЗАКОН

В области введён запрет на посещение лесов
 ■ КОНФУЗ

В центре В центре 
города города 
появился появился 
дорожный дорожный 
указатель с ошибкойуказатель с ошибкой
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Кровь для тех, кто в ней нуждается, 
сдали 49 работников завода.

У здравпункта Тверского вагоностроительного завода 
утром 17 мая собралась целая очередь. В основном из муж-
чин, работников завода, но были и женщины. Все они пришли 
сдать кровь для областной станции переливания крови. 

День донора был организован Тверским региональным 
отделением Союза машиностроителей России. Меропри-
ятие традиционное - региональное отделение Союза ма-
шиностроителей России и Тверской вагоностроительный 
завод (входит в состав Трансмашхолдинга и СоюзМаш 
России) плотно сотрудничают со станцией переливания 
крови и областной больницей.

НАДЁЖНЫЕ ДОНОРЫ
- Кровь необходима всегда! И всегда у нас должны быть 

запасы. На Тверской вагоностроительный завод мы приез-
жаем регулярно, - говорит врач-трансфузиолог областной 
станции переливания крови Юлия Степанова. - Многие 
из тех, кто сегодня сюда пришел, - кадровые доноры, 
и они самые надёжные. Кадровые доноры сдают кровь 
регулярно, знают процесс забора крови, следят за своим 
здоровьем. У каждого донора берут 450 миллилитров 
крови за один раз. Вот и считайте, сколько получится.

Около двадцати двух литров крови за несколько часов - 
неплохой результат. А знаете ли вы, что донор, сдав кровь 
один раз, может помочь сразу трём людям? Сложно со-
считать, скольким помогли доноры ТВЗ. Среди них немало 
почётных доноров, которых врачи станции переливания 
крови давно узнают в лицо. 

- Возможность сдать кровь практически без отрыва от 
производства - это удобно для сотрудников предприятий, 
даёт им возможность проявить активную жизненную пози-
цию, помогая тем, кто в этом очень нуждается, - отметил 
председатель Тверского регионального отделения СоюзМаш 
России, генеральный директор Тверского вагоностроитель-
ного завода Артём Овелян. - Дни донора становятся важной 
составляющей корпоративной культуры. Участие в таких 
значимых социальных акциях способствует сплочению 
коллектива, укреплению командного духа сотрудников.

РАЗВИТИЕ КОРПОРАТИВНОГО ДОНОРСТВА
На предприятиях машиностроительного комплекса Верх-

неволжья сегодня активно развивается корпоративное 
донорство. При участии и содействии Тверского региональ-
ного отделения СоюзМаш России в 2022-2023 годах про-
ведено 14 донорских акций, в 
том числе в рамках соглашения 
между Тверским региональным 
отделением СоюзМаш России и 
ГБУЗ Тверской области «Стан-
ция переливания крови».

- В ноябре 2021 года Твер-
ское региональное отделение 
Союза машиностроителей Рос-
сии, основой которого является 
Тверской вагоностроительный 
завод, заключило соглашение 
с областной станцией перелива-
ния крови. С февраля 2022 го-

да на ТВЗ возобновились регулярные Дни донора. Сегодня 
развитие корпоративного донорства - важное направление 
социальной политики предприятия, - рассказывает пресс-
секретарь Тверского регионального отделения СоюзМаш 
России Елена Кузьмина. - На протяжении многих лет Союз 
машиностроителей России уделяет серьёзное внимание 
развитию массового добровольного донорства крови. 
Ещё в 2012 году организа-
ция подписала соглашение с 
Федеральным медико-биоло-
гическим агентством о долго-
срочном сотрудничестве в 
рамках государственной про-
граммы «Служба крови», в 
марте прошлого года согла-
шение было продлено. Всё 
это время в десятках реги-
онов России, в том числе в 
Тверской области, развивает-
ся корпоративное донорство.

«НОВИЧКИ», «СТАРИЧКИ» 
И «СЕМЕЙНЫЕ ПОДРЯДЫ»

Работник ТВЗ Сергей Диричев сдаёт кровь 33-й раз в жиз-
ни. Пока стоит в очереди, юморит, шутит: волнения перед 
процедурой давно не испытывает, да и вокруг все свои.

- Зачем кровь сдаю? Людям помогать. Ну и отгул дадут, 
- смеётся Сергей.

А вот Виктория Лаврова ➊ немного нервничает. Она 
решилась сегодня сдать кровь впервые.

- В двух словах и не скажешь, что меня вдруг сподвиг-
ло на это. Но одна из главных причин - приносить пользу 
людям, - чуть-чуть волнуясь, говорит начинающий донор. 

- Захотелось что-то хорошее сделать.
Сварщик Сергей Буркалов ➋, работа-

ющий на ТВЗ уже 20 лет, - один из почёт-
ных доноров. Чтобы получить это гордое 
звание, нужно сдать кровь сорок раз. 
Но обычно люди, для которых донорство 
стало уже неотъемлемой частью жизни, 
на этом не останавливаются.

- Наверное, раз пятидесятый кровь 
сдаю. И не я один - у нас полбригады 
доноров, - говорит наш собеседник. 

В разговоре Сергей признаётся, что 
донорство даёт чувство удовлетворения: 
«Это здорово - помогать людям». Кстати, 
на ТВЗ уже появились настоящие семей-

ные донорские «подряды». Вместе с Сергеем кровь 
сдаёт его брат - тоже работник предприятия. 

Ещё одного Почётного донора зовут Михаил Паш-
ков, он работает слесарем по сборке металлокон-
струкций. Сколько раз сдавал кровь, сосчитать не 
может - пятьдесят или шестьдесят. Останавливаться 
пока не намерен: «Сдаю и сдаю. Организм привык!».

Правильщик Сергей Ляшко ➌, работающий на 
ТВЗ несколько десятилетий, так и вообще бьёт 
рекорды. Донорских книжек он сменил три или 
четыре: заканчивалось место в одной, заводил 
новую. Записей в них в общей сложности около 
сотни. Впервые кровь сдал, когда пошёл в ар-
мию. И на работе, где успел стать наставником 
не одному поколению специалистов, сдаёт кровь 

всегда - как говорится, без отрыва от производства. За-
чем? Такому вопросу Сергей Ляшко искренне удивляется: 

- Ну как зачем? Просто помощь. У меня и жена кровь 
сдавала, пока не вышла на пенсию. Дочка и сын - тоже 
доноры. Да и интересно это - кровь сдавать! И полезно 
для организма. Чувство после такое, как будто летаешь.

Это подтверждают и многие другие доноры: слабости 
нет, наоборот, какая-то лёгкость появляется. Поэтому, 
сдав кровь и перекусив, работники ТВЗ в большинстве 
своём возвращаются на рабочие места, домой не спешат.

Хорошую традицию на заводе будут продолжать и 
дальше - кровь нужна всегда. Тем более что с каждым 
разом число желающих стать донором не уменьшается, 
а становится только больше.

Сергей ПАСТУХОВ.
Фото: Виктория ТУШКОВА.

СПРАВКА «КП»

Федеральным законом №125-ФЗ 
РФ «О донорстве крови и её компо-
нентов», а также Трудовым кодексом 
РФ предусмотрены следующие льго-
ты и привилегии для доноров:
✔ В день сдачи крови донор осво-

бождается от работы с сохранением 
за ним среднего заработка. Если со-
трудник, являющийся донором, в день 
сдачи крови вышел на работу, ему 
предоставляется по его желанию дру-
гой день отдыха с сохранением сред-
него заработка. Также донор имеет 
право на дополнительный выходной. 

После сдачи крови дадут справку, с 
помощью которой можно подтвер-
дить право на отгул у работодателя. 
Однако лучше заранее поговорить с 
руководителем, чтобы отсутствие на 
рабочем месте во время сдачи крови 
не стало проблемой.
✔ После сдачи крови выдаётся де-

нежная компенсация на питание в раз-
мере 5% прожиточного минимума по 
региону. В Тверской области сейчас 
это 759 руб. 95 коп.
✔ Нагрудным знаком «Почётный до-

нор России» награждаются граждане, 
сдавшие безвозмездно цельную кровь 
40 и более раз; плазму 60 и более 

раз; цельную кровь 25 и более раз 
и плазму крови в общем количестве 
40; цельную кровь менее 25 и плазму 
крови в общем количестве 60. 

Почетные доноры имеют право на:
✔ медпомощь по ОМС без очереди;
✔ первоочередное приобретение 
 по месту работы или учёбы 
 льготных путёвок для санаторно-
 курортного лечения;
✔ ежегодный оплачиваемый отпуск 
 в удобное время года;
✔ ежегодную денежную выплату. 
 В 2023 году её размер составляет 
 16 578 рублей.

➋

➌

«Помогать людям - здорово»: «Помогать людям - здорово»: 

На Тверском вагоностроительном заводе прошёл На Тверском вагоностроительном заводе прошёл 
День донораДень донора

ВАЖНО!
142 жителя Тверской области в 2022 году заслужен-

но получили звание «Почётный донор России». В 2023 
году почётное звание уже присвоено 23 человекам.

В настоящее время в нашем регионе 4900 человек 
имеют звание Почётного донора России и СССР.

➊
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12 мая в Думе Твери прошло 
внеочередное заседание. Главным 
вопросом повестки дня стал отчёт 
Алексея Огонькова о результатах 
деятельности главы города Твери 
и деятельности администрации 
города за 2022 год.

Если говорить тезисно: проек-
тов сейчас много, а командой ад-
министрации города совместно с 
региональным правительством, де-
путатами и общественниками про-
водится большая работа для того, 
чтобы Тверь была комфортным го-
родом, в котором хочется жить.

ОБ ЭКОНОМИКЕ
В 2022 году показатели эко-

номики города восстановились 
до допандемийного уровня и про-
должают расти. Это касается про-
мышленного производства, рынка 
труда, уровня заработной платы, 
отрасли торговли и строитель-
ства. Постепенно наращивается 
объём инвестиций в основной ка-
питал предприятий. 

Алексей Огоньков озвучил дан-
ные оценки качества жизни в го-
роде по версии госкорпорации 
ВЭБ.РФ и Министерства строи-
тельства России.

- Ежегодно в рамках совместной 
работы регионального правитель-
ства и администрации города реа-
лизуются проекты, направленные 
на повышение качества жизни тве-
ричан и на изменения внешнего об-
лика областной столицы, - отметил 
глава Твери. - В целом, по оценке 
ВЭБ.РФ, индекс качества жизни 
в Твери соответствует средним 
показателям по России, а по ря-
ду позиций имеет значения выше 
среднего уровня. По интегрально-
му индексу качества городской 
среды, который рассчитывает 
Минстрой России, Тверь третий 
год подряд показывает уверенный 

рост среди городов и положитель-
ную динамику в части реализации 
проектов по благоустройству.

ПРО УЧАСТИЕ 
В НАЦПРОЕКТАХ

В 2022 году Тверь продолжала 
принимать активное участие в ре-
ализации национальных проектов. 
По национальному проекту «Без-
опасные качественные дороги» 
за год было отремонтировано 53 
километра улично-дорожной сети 

Твери и установлены 11 «умных» 
светофоров. В рамках нацпроекта 
«Демография» построен и введён 
в эксплуатацию новый детский сад 
на 190 мест по улице Склизкова, 
также проводился капитальный 
ремонт в зданиях школ по нац-
проекту «Образование». В рамках 
национального проекта «Эколо-
гия» продолжаются работы по 
реконструкции блока биологиче-
ской очистки очистных сооруже-
ний канализации города Твери. В 

рамках реализации национально-
го проекта «Жильё и городская 
среда» завершена модернизация 
нитки водовода от Тверецкого во-
дозабора до дюкера Восточного 
моста, построена автодорога на 
улице Левитана, обустроены но-
вые общественные зоны в микро-
районе Мигалово и на улице Хро-
мова, проведено благоустройство 
сквера на набережной Афанасия 
Никитина и дворовых территорий 
на улице Артюхиной.

ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ 
Алексей Огоньков озвучил ряд 

ключевых направлений по разви-
тию города на ближайшие годы. 
Среди совместных с регионом 
больших проектов глава Твери 
выделил строительство Западного 
моста, продолжение ремонтов 
улично-дорожной сети, заверше-
ние реконструкции блока очист-
ных сооружений биологической 
очистки канализации Твери, за-
вершение строительства дет-
ской поликлиники в «Радужном» 
и детской областной клинической 
больницы, строительство новых 

детских садов и школ, ремонт-
ные работы на объектах социн-
фраструктуры, строительство 
крытого футбольного манежа и 
реконструкцию стадионов.

Основными проектами для го-
рода в ближайшие годы также 
станут: развитие комплекса «Мо-
розовский городок», реновация и 
обновление жилого фонда, ком-
плексная застройка неэффек-
тивных, не работающих на благо 
горожан территорий, повышение 
энергоэффективности города, 
развитие действующих промзон, 
ликвидация ресурсных ограниче-
ний для развития города: газо-, 
электро- и водоснабжения.

В качестве основных страте-
гических направлений власти го-
рода рассматривают разработку 
комплексной программы развития 
тверской агломерации - Твери и 
Калининского района, обеспече-
ние роста населения до 600 тысяч 
человек (в ближайшие 15 лет), 
создание 40 тысяч новых рабочих 
мест, поддержание высоких тем-
пов строительства нового жилья. 
Среди наиболее перспективных 
отраслей, способных стать локо-
мотивами, - пищевая промышлен-
ность, производство экоупаковки, 
фармацевтика, машиностроение, 
агротехнологии, логистика.

Перспективными власти счита-
ют освоение территорий к югу 
от города вплоть до кольцевой 
автодороги и свободных земель 
в северной части города. 

Вопросов доклад у парламента-
риев не вызвал, в прениях думцы 
высказали пожелание чаще встре-
чаться для обсуждений тех или 
иных важных для жизни города 
вопросов. Алексей Огоньков по-
обещал.

Потом было голосование, де-
путаты признали работу админи-
страции города Твери в 2022 году 
удовлетворительной.

Подготовила Алина ПЕТРОВА.
Фото: ТГД, 

администрация Твери.

В 2022 году в летних ла-
герях отдохнули более 55 
тысяч детей. На этот год 
планы заметно выше. Готов-
ность региона к грядущей 
кампании летнего отдыха 
детей рассмотрели 12 мая 
на заседании областного 
правительства. Напомним, 
задачи по подготовке к ней 
еще в апреле поставил гу-
бернатор Игорь Руденя.

- Ключевое внимание 
необходимо уделить и 
здоровью наших детей, и, 
конечно, вопросам патрио-
тического воспитания под-
растающего поколения. Это 
встречи с героями специ-

альной военной операции, 
участие детей в подготовке 
писем и посылок для наших 
бойцов и командиров, ко-
торые сегодня выполняют 
государственные задачи по 
защите интересов Россий-
ской Федерации, - сказал 
глава региона.

Игорь Руденя на этом за-
седании напомнил, что всем 
желающим детям из семей 
участников СВО должны 
быть предоставлены путев-
ки в лагеря отдыха.

Проведение летней оз-
доровительной кампании 
должно находиться на по-
стоянном контроле област-

ного Министерства обра-
зования и администраций 
муниципалитетов.

Отдохнуть и набраться 
сил этим летом смогут на 
10 000 детей больше, чем 
в прошлом теплом сезоне. 
Это 65 666 школьников.

Запланировано к откры-
тию 490 лагерей дневного 
пребывания, а также 317 
лагерей труда и отдыха, 22 
загородных лагеря и 38 па-
латочных лагерей. Всего - 
867 организаций летнего 
отдыха для детей - на 231 
больше, чем в 2022-м.

Впервые в этом году для 
учащихся начальных клас-
сов на базе регионального 
центра «Орион» в Вышнево-
лоцком округе с 25 мая по 

2 июня пройдет областная 
смена «Содружество орлят 
России». В детский центр 
заедут 80 ребят.

На базе лагеря «Чайка» 
в том же Вышневолоцком 
округе с 1 июня будет ор-
ганизована профильная 
смена детско-юношеского 
движения «Время первых».

В этом году продолжит-
ся проведение университет-
ских смен: для студентов 
из Луганского педагогиче-

ского университета и Гор-
ловского университета ино-
странных языков на базе 
Тверского госуниверситета 
проведут ряд семинаров по 
изучению истории русского 
языка, культуры России и 
Тверской области.

Для обеспечения лаге-
рей квалифицированными 
сотрудниками в рамках 
проекта «Центр вожатых» 
в Тверском госуниверсите-
те и ряде колледжей реги-

она обучение прошли 735 
человек. Всего в лагерях 
этим летом будут работать 
свыше 7500 специалистов: 
более 3300 педагогических 
сотрудников, а также ме-
дработники, повара и т.д.

На протяжении лета будет 
действовать телефон «горя-
чей линии» по вопросам ор-
ганизации летнего отдыха 
детей: 8-904-001-85-51.

Подготовил 
Алексей АНДРЕЕВ.

Работе администрации Твери поставили «зачёт»Работе администрации Твери поставили «зачёт»
Глава Твери Алексей Огоньков Глава Твери Алексей Огоньков 
отчитался перед депутатами Думы отчитался перед депутатами Думы 
о работе администрации города о работе администрации города 
в 2022 году.в 2022 году.

Алексей Огоньков рассказал депутатам о проделанной работе.

На заседании Думы.
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В регионе в 867 летних лагерях 
отдохнут свыше 65 000 детей

 ■ СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

Такие планы на летние каникулы озвучены 
на заседании правительства региона.

Первая смена работы лагерей 
начнется 1 июня.
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Анна ДОБРЮХА

Оказалось, 
что проблема 
не в доступе 
к медицине, 
а в остром ощущении 
несправедливости.

Социальное неравенство 
причиняет людям страда-
ния не только моральные, 
но и физические. Теперь 
это научно доказано. Ис-
следователи Лондонско-
го университета под руко-
водством психолога Люсии 
Маккиа проанализировали 
данные ежегодного Все-
мирного опроса Гэллапа за 
2009 - 2018 годы. Это между-
народный социологический 
проект, предназначенный 
для «понимания мыслей, 
чувств и поведения людей».

Ученые посмотрели, как 
более 1,3 млн респондентов 
из 146 стран ответили на два 
вопроса:

1) Какой у вас средний 
доход на члена семьи в ме-
сяц? Затем, используя спе-
циальные формулы и рас-
четы, эксперты определяли 
ранг дохода, сравнивая 
со средними величина-
ми для конкретной стра-
ны и группы населения. 
Условно говоря: выше 
среднего, ниже средне-
го, намного ниже и т. д.

2) Испытывали ли вы 
вчера физическую боль? 
Характер и сила боли не 
выяснялись, достаточно 
было ответить «да» или 
«нет».

Далее эксперты вы-
полнили необходимые 
правила проведения 
подобных исследова-
ний - учли пол, возраст, 
семейное, социальное 
положение и прочие чер-
ты участников исследо-

вания. Словом, сделали все, 
чтобы выводы получились 
максимально объективны-
ми.

«Мы впервые показали, 
что ранг дохода и боль связа-
ны во всем мире», - заявила 
доктор Маккиа. А именно: 
чем ниже находились люди в 
«иерархии доходов» (в срав-
нении со средним уровнем), 
то есть чем беднее были, тем 
чаще отвечали положитель-
но на вопрос, терзает ли их 
физическая боль.

КАЗАЛОСЬ БЫ,
ПРИ ЧЕМ ЗДЕСЬ ДОХОД?

Проще всего было бы объ-
яснить связь низких доходов 
и боли с худшим доступом 
к медицине, более низким 
уровнем жизни и пробле-
мами со здоровьем, отме-
чают авторы научной рабо-
ты. Однако исследование 
опровергло эту гипотезу! 
«Мы увидели, что не толь-
ко в бедных, но и в богатых 
странах люди чаще испыты-
вают боль при более низком 
ранге дохода», - удивляют-
ся ученые. Иными словами, 
даже вполне благополучно 

живущие граждане в разви-
тых странах все равно чаще 
жалуются на физические 
страдания, если в иерархии 
доходов они оказались не 
на верхних этажах. В чем же 
дело?

Судя по всему, это эф-
фекты так называемой от-
носительной депривации, 
предполагают специалисты 
Лондонского университе-
та. Речь о психологической 

теории, которая гласит: 
при оценке своего поло-
жения человек не про-
сто анализирует соб-
ственные достижения 
и неудачи. А сравнива-
ет их с тем, что есть у 
окружающих и, значит, 
могло бы быть у него. 
Нередко оказывается 
(или кажется), что со-
отношение вложенно-
го труда, затрат време-
ни, сил и полученного 
результата у тебя хуже, 
чем у других людей при 
аналогичных усилиях. 
И тогда возникает ощу-
щение относительной 
депривации, а попро-
сту - обделенности.

СОСЕД ЖИВЕТ ЛУЧШЕ? 
ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В ДЕПРЕССИЮ

Когда человек находит-
ся в худшем социальном 
положении по сравнению 
со стандартной группой, 
это может иметь важные 
эмоциональные и пове-
денческие последствия, 
продолжают авторы науч-
ной статьи. В более ранних 
исследованиях было пока-
зано, что сравнение дохо-
дов может способствовать 
негативным эмоциям (кто 
бы сомневался!), приводить 
к тревожности и даже де-
прессии. Чем менее благо-
получен кто-то финансово 
в сравнении с окружающи-
ми, тем чаще он испытыва-
ет стресс и беспокойство. 
Вот здесь-то и кроется тот 
самый мостик между ран-
гом доходов и возникно-
вением боли, заподозрили 
исследователи. Для тревож-
ных и депрессивных рас-
стройств как раз характерен 
болевой синдром, порой 
весьма загадочного про-
исхождения (см. «Коммен-
тарий психиатра»).
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Частично такое тоже не исключено, 
признают авторы научной работы. 
Известно, что сильное и длительное чувство 
зависти, как и другие негативные эмоции, 
может вогнать в стресс. И он по цепочке 
способен довести до боли. Однако это скорее 
редкость, отмечают исследователи. 
Зачастую же у людей автоматически, 
неконтролируемо возникает ощущение 
относительной депривации в ситуации 
социального неравенства. А какое 
современное общество может 
похвастаться более-менее 
равномерным распределением доходов?..
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А МОЖЕТ, ДЕЛО ПРОСТО 
В ЗАВИСТИ К ТЕМ, 
КТО ДОСТИГ БОЛЬШЕГО?

 Именно это портит жизнь и вызывает боль? 

Ученые наконец выяснили:

Отчего бедные люди 
так часто болеют

КОММЕНТАРИЙ 
ПСИХИАТРА

При негативных 
эмоциях мозг 
может имитировать 
плохие симптомы

Авторы нового исследования вы-
двигают гипотезу: похоже, отрица-
тельные эмоции (в частности, из-за 
более низких доходов) и боль имеют 
сходные нейронные механизмы. То 

есть похожие пути возникновения. 
И все это завязано на реакциях 
центральной нервной системы. 
Может быть, управляя своими 
эмоциями, мы могли бы осла-

блять боль?
- Для ученых и врачей в работе 

мозга на сегодня больше тайн, чем по-
нятных механизмов, - признался «КП» 
врач-психиатр, ведущий своего виде-
оканала Артем Гилев. - На практике 
мы видим, что при негативных эмоциях, 
тревожном расстройстве мозг может 
запускать имитацию различных забо-
леваний. В том числе могут возникать 
боли в разных частях тела, расстрой-
ство желудка, симптомы сердечно-со-
судистых заболеваний при отсутствии 
реального поражения сердца. Исходя 
из этого, можно предположить и об-
ратное: при получении позитивных 
эмоций, удовольствия мозг может как 
минимум смягчать болезненные сим-
птомы. Но это только гипотеза.

Также психиатрам хорошо извест-
ны проявления боли при стрессе. 
Например, как будто необъяснимая 
(диагностика не находит проблем со 
здоровьем) давящая боль в голове.

- Раньше это называли «каска не-
врастеника», - рассказывает доктор 
Гилев.  - У человека ощущение, что 
голову сдавливает, как будто на нее 
надет тесный или даже раскаленный 
обруч либо массивный шлем. Пробуют 
разное лечение, ничего не помога-
ет. В итоге оказывается, что у паци-
ента тревожное или депрессивное 
расстройство. Психиатр назначает 
антидепрессанты. И - все проходит.

Зачастую, если стресс довел до 
боли, то без лекарственной терапии 
не обойтись, говорят врачи. Однако 
в любом случае позитивный настрой, 
безопасные способы снятия стресса 
(спорт, сон, общение с единомыш-
ленниками, хобби) точно никому не 
повредят. И так или иначе помогут 
улучшить самочувствие.

- А Маринка 
улетела 

отдыхать 
на Ямайку... 
Какая боль!
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БЕГИ, КТО МОЖЕТ
«Всем пассажирам рос-

сийских авиакомпаний 
грозит опасность», - с по-
рога предупреждают нас ав-
торы материала. Однако на 
самом деле этот материал 
тянет скорее не на «рассле-
довательскую журналисти-
ку», а на пугалку со страниц 
желтой прессы о том, как 
страшно жить», - отмечает 
главред FrequentFlyers.ru.

И вот почему. Авиаэк-
сперт начал с перлов, после 
которых материал можно 
вообще дальше не читать - 
так, некий «специалист по 
обслуживанию граждан-
ских воздушных судов» на 
голубом глазу заявляет, что 
«останется только воровать 
микросхемы из стиральных 
машин». А что, и в самолете 
микросхемы, и в стираль-
ной машине микросхемы, 
значит, можно менять од-
ни на другие, правда? Да и 
дверца стеклянная - как раз 
под размер иллюминатора, 
и насос имеется - давайте 
его приспособим для пере-
качки топлива, получается?

Но хорошо, допустим, что 
«специалист» потроллил 
автора статьи известным 
мемом про использование 
микросхем из стиралок для 
ракет, а автор про этот мем 
не знал. Но в статье еще 
много интересного.

ГНУТ СВОЮ ЛИНИЮ
В одном из разделов «рас 

следования» его авторы пы-
таются анализировать вну-
тренний отчет авиакомпа-
нии «Россия» о количестве 
авиаинцидентов с «Супер-
джетами»: в 2021 году - 39, в 
2022 году - 65. Лобовой вы-
вод: на «Суперджетах» стало 
летать опаснее!

«Вот только авторам не-
вдомек, что 2021 год - это 
первый год эксплуатации 
этого типа в «России», 

в течение которого и бы-
ло поставлено большин-
ство машин. То есть в 
начале года летало 0 са-
молетов, в конце - 66, а в 
конце 2022-го - 75. Полу-
чается, что рост количества 
инцидентов с SSJ линей-
но зависит от количества 
эксплуатируемых SSJ, -
иронизирует Илья Шати-
лин. - При этом количество 
инцидентов с иностранны-
ми ВС, наоборот, сократи-
лось: 31 - в 2020 году, 29 - в 
2021-м и всего 20 -в санк-
ционном 2022-м, но на этом 
авторы внимания, конечно, 
не акцентируют».

Затем «расследователи» 
нашли в открытых источ-
никах данные о закупках 
запчастей и сделали вывод, 
что объемы поставок снизи-
лись в десятки раз. Правда, 
оговариваются, что «стати-
стика неполная». Но о том, 
что импорт по серым схемам 
никто в принципе старает-
ся особенно не «светить», 

чтобы эти самые схемы 
продолжали работать, «не-
зависимым журналистам» 
невдомек.

И СНОВА ПРО ИРАН
Обязательная часть про-

граммы - наброс на Иран.
«Это, мол, сомнительное 

место для качественного 
обслуживания западных са-
молетов, потому что Иран 
летает на старых лайнерах. 
Дальше манипуляция уров-
ня «бог»: средний возраст 
авиапарка в Иране превы-
шает 20 лет, а в «Аэрофло-
те» он чуть больше 6 лет, - 
отмечает авиаэксперт. - Как 
обстоят дела на самом деле: 
Airbus A330 «Аэрофлота», 
которые обслуживаются 
в Иране, - 10 - 12-летние. 
A340 Mahan Air, которые 
обслуживаются там же, 
на 6 - 10 лет старше, и это 
практически одинаковые 
самолеты. Airbus постро-
ил Ирану современную 
авиационно-техническую 
базу для обслуживания са-
молетов в 2015 - 2018 го-
дах во время послабления 
санкций».

Очередной бред 

западных пропагандистов:

Микросхемы 
со стиральных 
машин 
переставляем 
на самолеты?
Алексей МАСЛОВ

Авиаэксперт Илья Шатилин в пух 
и прах разнес новую порцию фейков 
о безопасности российских самолетов.

Год назад страны Запа-
да объявили тотальную 
войну авиакомпаниям 
России. Запретили ле-
тать в свои страны, начали 
арестовывать российские 
самолеты, заблокирова-
ли лизинг и официальные 
поставки запчастей… Де-
скать, «Россия - страна 
немаленькая, когда само-
леты начнут падать, сами 
на поклон приползете». 
В итоге случился курьез: 
Межгосударственный 
авиационный комитет 
(МАК) сообщил, что по 
итогам 2022 года число 
происшествий и ката-
строф в гражданской ави-
ации России достигло… 
наименьших значений. 
По числу авиапроисше-
ствий - 35 случаев - по-
казатели 2022 года нахо-
дятся на среднем уровне 
за последние пять лет. 
В 13 авиакатастрофах 
в прошлом году погиб-
ли 24 человека, все слу-
чаи произошли в малой 
региональной авиации, 
вертолетных и деловых 
перевозках. При этом 
не произошло ни одной 
авиа катастрофы на са-
молетах взлетной массой 
более 5,7 тонны (хотя пас-
сажирооборот снизился 
всего на 6%).

А что же западные злопы-
хатели? Не успокаиваются. 
В последние дни телеграм-
каналы тиражируют ссыл-
ку на заблокированное в 
России издание, где опу-
бликовано «ужасающее 
расследование» о состоя-
нии отечественной граж-
данской авиации. Авиа-
эксперт, основатель сайта 
FrequentFlyers.ru Илья Ша-
тилин развенчал навязыва-
емые российским авиапу-
тешественникам мифы.

 ■ ВАЖНО!

Эксперты-анонимы
Интересно, что все опрошенные «эксперты» - сплошь анонимные, типа «бывших борт-

проводников».
«Но экспертов нет, а авторы в авиационной тематике, похоже, не очень разбираются, 

иначе написали бы, чем MEL отличается от AOG, а C-Check и D-Check не называли бы 
«Проверкой типа С» и «Проверкой типа D»», - заметил Илья Шатилин.

Источник авиаэксперта в «Аэрофлоте» отметил, что «познания авторов в ТОиР (Тех-
ническое обслуживание и ремонт. - Ред.) находятся на уровне бабушек на лавочке, об-
суждающих Нинку из третьего подъезда».

«Конечно, все написанное выше не означает, что проблем в отрасли нет: есть и техни-
ческие, и экономические. Но поверить в то, что «отечественная гражданская авиация за 
считаные дни превратилась в изгоя с минимальными шансами на выживание», можно 
было разве что в конце февраля 2022 года. А сегодня транслировать такое можно только 
внушаемым людям без какого-либо критического мышления. Впрочем, в этом и задача 
подобных изданий: каждый день доносить до читателя мысль о том, что в России все 
плохо и нужно срочно бежать на митинг или хотя бы в сторону Верхнего Ларса», - резю-
мировал авиаэксперт.

НО «РАССЛЕДОВАТЕЛИ» 
ОБ ЭТОМ
НЕ В КУРСЕ

Дальше - больше. Наш 
любимый жанр: «гадание по 
флайтрадару».

«Следите за руками: «как 
минимум 11,4% парка «Аэ-
рофлота», S7 Airlines, «По-
беды», «России», «Ураль-
ских авиалиний», «Ютейр», 
Nordwind и др. не поднима-
лись в небо более трех меся-
цев». При этом малозамет-
ная сносочка: «учитывались 
также борта, поставленные 
на хранение до начала вой-
ны», - говорит главный ре-
дактор сайта FrequentFlyers.
ru. - Однако мысль, которую 
тут доносят до читателя, за-
ключается в том, что «часть 
этого парка может быть разо-
брана», а Савельев, который 
говорит, что ни один самолет 
не был каннибализирован, - 
лжет».

О том, что практика пере-
становки запчастей с одних 
машин на другие во время 
ожидания поставок издавна 
существует во всем мире, ав-
торы не говорят. Пусть обы-
ватель думает, что самолеты 
просто разбирают до винти-
ка, а их останки лежат возле 
ВПП в Шереметьево.

Российский авиапром 
хоронят второй год, 

а он уверенно 
развивается.
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Евгений БЕЛЯКОВ

На больших экранах всего ми-
ра - очередная серия остросю-
жетного триллера, посвящен-
ного дефолту США! Удастся ли 
самой большой экономике пла-
неты избежать банкротства? 
И как это может отразиться 
на России? Не пропустите раз-
вязку главного события в мире 
финансов! Только этим летом. 
Продолжения может не после-
довать…

НА ШИРОКУЮ НОГУ НА ШИРОКУЮ НОГУ 
ИЛИ ПО СРЕДСТВАМ?ИЛИ ПО СРЕДСТВАМ?

Дефолт в США случится 
1 июня! Если, конечно, не 
поднять потолок госдолга. 
Об этом сообщила глава мин-
фина США Джаннет Йеллен 
в письме руководству аме-
риканского конгресса. Тем 
самым открыв новый эпизод 
этого захватывающего сериа-
ла.

Действие разворачивается в 
США, наши дни. Демократы 
и республиканцы в очеред-
ной раз спорят насчет потол-
ка госдолга. Есть в Америке 
такой внутренний ограничи-
тель. Чтобы власти занимали 
деньги, но осознанно.

Небольшая справка. Бюд-
жетные затраты США посто-
янно выше доходов. Поэтому 
Вашингтон бесконечно берет 
деньги взаймы, чтобы опла-
чивать необходимые расходы: 
на здравоохранение, зарплаты 
госслужащим, оборону и т. д. 
Один из главных способов за-
нять денег - выпускать и про-
давать облигации госдолга. 
Это ценные бумаги, которые 
покупают обычные граждане, 
а также крупные компании и 
иностранные правительства. 
При этом минфин США обя-
зан постепенно выкупать об-
лигации, а также он регулярно 
платит по ним процент.

- В 2022 году процентные 
платежи держателям госо-
блигаций США составили 
$475 млрд, это 8,1% расходов 
бюджета. В 2023-м сумма мо-
жет вырасти до $700 млрд, - 
подсчитал профессор Высшей 
школы экономики Евгений 
Коган.

Потолок ввели еще в 1917 
году, когда США участвова-
ли в Первой мировой войне 
и им требовались деньги для 
поддержки союзников. С тех 
пор потолок госдолга подни-
мали почти 100 раз. И сейчас 

он составляет $31,7 трлн. На 
минуточку, это почти в пол-
тора раза больше всего раз-
мера американской эконо-
мики (подробнее см. «Только 
цифры»).

Суть нынешнего спора - 
впрочем, как и всех преды-
дущих - проста. Демократы, 
в том числе и президент Бай-
ден, предлагают просто под-
нять потолок госдолга. Без 
каких-либо обязательств. И 
продолжить занимать деньги, 
как и раньше. Иначе, мол, это 
подорвет авторитет Штатов 
как самого проверенного за-
емщика.

Республиканцы (Дональд 
Трамп из их лагеря) настаи-
вают, чтобы правительство 
сначала научилось жить по 
средствам. И наконец поре-
зало часть расходов. Потому 
что постоянно жить в кредит 
нельзя - рано или поздно при-
дется расплачиваться.

«ЭТО МОЖЕТ «ЭТО МОЖЕТ 
ВЫЗВАТЬ ПАНИКУ»ВЫЗВАТЬ ПАНИКУ»

Дебаты публичные. За ни-
ми, как за любимым сериа-
лом, следят по всему миру. И 
пока компромисса не видно. 
А часики тикают. Еще пара-
тройка недель - и исполнять 
часть своих обязательств го-
сударственные органы Аме-
рики не смогут. Так уже было 
в 2011 году, когда несколько 
сотен тысяч чиновников от-
правили в незапланирован-
ные отпуска. У правитель-
ства просто не было денег, 
чтобы платить им зарплату: 
их надо было занять, а спо-
ры по потолку госдолга в тот 
раз затянулись. Через пару 

недель потолок установили, 
денег заняли, и чиновники 
получили причитающееся.

Но иностранных инвесто-
ров по всему миру волнуют не 
судьбы американских госслу-
жащих. Они явно найдут чем 
заняться в теплые летние дни. 
Если демократы с республи-
канцами не договорятся, то 
США не смогут расплатиться 
с кредиторами. А отказ страны 
платить по своим долгам - это 
и есть дефолт. И это уже гро-
зит катастрофой всему финан-
совому миру.

Тут нужно сделать пояс-
нение. Примерно четверть 
американского госдол-
га держат другие страны. 
В первую тройку входят 
Япония, Китай и Велико-
британия, а также государ-
ства Евросоюза. Более то-
го, часть свободных денег в 
гос облигациях США хранят 
крупные транснациональ-
ные банки. Для них это как 
безопасная гавань. Когда не 
знаешь, во что вложить мил-
лиарды, самый простой спо-
соб - купить американские 
облигации.

Если же Америка прекратит 
платить по своим внешним 
обязательствам, кредиторы 
начнут сильно нервничать. 
Кто-то решит от греха по-
дальше избавиться от ток-
сичных бумаг. И если таких 
паникеров окажется слишком 
много, это может обрушить 
кредитоспособность Штатов. 
И возможное снижение курса 
доллара - самый легкий из по-
бочных эффектов. 

- Это может вызвать панику. 
Такую же, какая была во время 

мирового кризиса 2008 года. 
Это действительно то, чего хо-
чется избежать, - предупредил 
на днях Джеймс Даймон, гене-
ральный директор JPMorgan, 
одного из крупнейших банков 
США.

- В случае дефолта разра-
зится кризис с резким скач-
ком процентных ставок и па-
дением цен на акции, - считает 
главный экономист Moody’s 
Analytics Марк Занди.

Скачок процентных ставок - 

это подорожание кредитов. А 
подорожание кредитов - это 
серьезное замедление (или 
даже падение) экономики. 
Снежный ком!

- Если это продлится одну-
две недели, то мир переживет. 
Но если они не смогут выпла-
чивать проценты по долгам в 
течение нескольких месяцев, 
тогда произойдет переоценка 
госдолга США. Кредиторы бу-
дут требовать более высокой 
доходности. Причем не только 
по облигациям США, но и по 
другим займам. Это приведет к 
торможению экономического 
роста во всем мире, - счита-
ет Михаил Королюк, макро-
экономист, начальник отдела 
доверительного управления 
ИФК «Солид».

Будет что-то похожее на 
мировой кризис 2008 года. 
Только в большем масштабе. 
А в таких случаях всегда де-
шевеют сырьевые товары. В 

том числе нефть, газ, металлы. 
И это опасно для российской 
экономики - могут упасть до-
ходы бюджета и курс рубля. Но 
как будут развиваться события 
дальше, сейчас не предскажет 
ни один эксперт. Прецедентов 
дефолта крупнейшей эконо-
мики в мире пока еще не было.

В ОЖИДАНИИ В ОЖИДАНИИ 
ХЕППИ-ЭНДАХЕППИ-ЭНДА

Большинство экспертов 
считают, что демократы и ре-
спубликанцы все же догово-
рятся. Найдут компромисс. 
Так было уже не раз. Жесткие 
дебаты всегда заканчивались 
хеппи-эндом.

- Я уверен, что мы достигнем 
соглашения и Америка не объ-
явит дефолт, - заявил в среду 
Джо Байден. И добавил, что 
другой альтернативы, кроме 
как договориться с республи-

канцами, просто не суще-
ствует.

- Думаю, что дефолта 
не случится. Будет как 
в блокбастере. Подве-
дут до черты. Еще чуть-
чуть - и мир рухнет... 
Но в последний момент 
сапер обезвредит бомбу 
за секунду до взрыва, - 
прогнозирует Михаил 
Королюк.

Правда, такое решение 
лишь отложит расплату еще на 
пару лет. Повышение госдолга 
означает рост денежной мас-
сы. А это может еще сильнее 
ускорить инфляцию. Рост цен 
в США в прошлом году до-
стигал 12% годовых. Все это 
усложнит ситуацию в заоке-
анской экономике. И даже ес-
ли дефолта по гос облигациям 
удастся избежать, это не спасет 
от других проблем.

А первые тревожные звоноч-
ки уже прозвучали. В США 
этой весной накрылись три 
крупных банка, остальные по-
ка удается спасать, по тради-
ции залив бюджетными день-
гами. Но в начале мая дефолт 
объявил «золотой» штат - Ка-
лифорния. То есть даже роди-
на Кремниевой долины и Гол-
ливуда не может свести концы 
с концами. Похоже, пузырь 
скоро лопнет. Но об этом вы 
узнаете в следующей серии на-
шего триллера...

Дефолт на улице ВязовДефолт на улице Вязов

Не так страшен дефолт США, как его последствия. Он может привести 
к панике на биржах, экономическому кризису и падению цен на нефть.

Авторская программа доктора 
экономических наук, профессора 

Никиты Кричевского каждый четверг 
в 18.00 (мск) на Радио «КП»

20
08

20
09

20
10

 

20
11

 

20
12

 

20
13

 

20
14

 

20
15

 

20
16

 

20
17

 

20
18

 

20
19

 

20
20

 

20
21

 

20
22

 

20
23 Д

м
ит

ри
й 

П
О

Л
УХ

И
Н

/
К

ом
со

м
ол

ьс
ка

я 
пр

ав
да

ВСЕ ВЫШЕ,
И ВЫШЕ, И ВЫШЕ
Как вырос госдолг США
за последние 15 лет

$
трлн

 Каждую минуту госдолг США растет на $2 млн. По данным 
USDebtclock.org.

КОНКРЕТНО

Д
м

ит
ри

й 
П

О
Л

УХ
И

Н
/К

ом
со

м
ол

ьс
ка

я 
пр

ав
да

ПОМЕРЯЕМСЯ 
ГОСДОЛГАМИ

По данным ОЭСР.

Страна Доля госдолга к ВВП
 Япония 256%
 Греция 192%
 Италия 173%
 США 144%
 Испания 143%

…
 Россия 29%

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

  ПОЛЕЗНАЯ 
   ССЫЛКА
Группа американских программи-

стов в какой-то момент решила ви-

зуализировать госдолг США. Чтобы 

любой желающий мог увидеть, что с 

ним происходит в реальном времени. 

Вот ссылка на этот показательный 

ресурс - usdebtclock.org.
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Ирина ВИКТОРОВА

Красная дорожка на откры-
тии 76-го Каннского междуна-
родного кинофестиваля удивила 
множеством модных провалов 
и лишь парочкой удачных обра-
зов. Мы рассмотрели наряды 
звезд вместе со стилистом 
Анваром ОЧИЛОВЫМ.

39-летняя Мерьем Узерли по-
лучает наш приз зрительских сим-
патий за идеальное корсетное 
платье с церемонии открытия. 
Корсеты  - тренд сезона. 
«Безупречный крой, летя-
щее платье принцессы,  - 
доволен эксперт. - Немного 
пикантности, максимум женствен-
ности и элегантности. Лучший об-
раз красной дорожки».

На стиле
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Майский вечер в КаннахМайский вечер в Каннах
53-летняя Ума Турман пришла на красную дорожку с 

21-летним сыном. Парня зовут Левон Роэн Турман-Хоук, 
он очень похож на свою моложавую маму и тоже снимается 
в кино. Ума выгуливала платье Dior, и ее раскритиковали 
за то, что наряд плохо отпарили - он оказался мятым. Но с 
точки зрения стиля здесь все безупречно.

«Тренд 2023 года на натуральность и естественность 
во всей красе - макияж сделан так, чтобы остаться не-
видимым и подчеркнуть черты лица, убрать недостатки 
кожи, - говорит наш эксперт. - Отличное сочетание 
пудрового оттенка платья с красной накидкой. И 
чокер все еще актуа-
лен».

77-летняя Хелен Миррен вы-
глядит лет на 15 моложе. Актриса 
пришла на красную дорожку в голу-
бом платье от Del Core и с волоса-
ми в тон. Чем спровоцировала массу 
шуточек от россиян: мол, нарядная 
бабушка пришла ругаться в ЖЭК. Но, 
похоже, звезда была готова к насмеш-
кам и добавила к образу толику иро-
нии: периодически раскрывала веер с 
надписью «оно того стоило», предвосхи-
щая бурное обсуждение смены имиджа.

«Как бы я ни любил творчество этой 
актрисы, как бы мне ни нравилось мно-
жество предыдущих ее выходов… Увы. 
На этот раз это провал - ужасно просто 
все, - расстроен Анвар Очилов. - Главное: 
цвет ей не идет. И такой оттенок больше 
подходит к пижамным нарядам, а не к 
вечерним платьям. Если бы платье было 
насыщенного бордового, черного, зеле-
ного цвета, то все смотрелось бы иначе. 
Накладные пряди голубого цвета придают 
образу неуместную комичность».

79-летняя Катрин Денев в пре-
красной форме. Но с нарядом оши-
блась. «Плечи-крылья - это модно. Но 
не здесь. Платье плохо скроено, из-за 
чего «крылья» сделали красивую ак-
трису сутулой, - объясняет стилист. - 
Квадратный силуэт наряда испортил 
фигуру. Цвет волос, укладка, макияж 
очень удачные, но неудачно сшитое 
платье испортило общее впечатле-

ние».

59-летнему Джонни Деппу аплоди-
ровали стоя: «Жанна Дюбарри» - первый 
фильм с актером после окончания его «от-
мены». Актер пришел в мешковатой черной 
тройке. Зато 88-летний Пьер Ришар (он 
тоже снялся в этом фильме) напомнил, что 

такое французский шик.

53-летняя Кэтрин Зета-Джонс пришла с мужем, 78-летним 
Майклом Дугласом, и дочкой Кэрис. У Зеты-Джонс актуальный 
крой декольте и струящийся силуэт - прекрасное модное решение 
для вечернего летнего выхода на свадьбу, юбилей или фестиваль.

Дуглас в Каннах получил почетную «Золотую пальмовую ветвь» 
в знак признания его заслуг перед кинематографом. Вдобавок 
на фестивале ожидается премьера его документального фильма 
«Майкл Дуглас, блудный сын».
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43-летняя Виктория Боня хоть и не актри-
са, а не преминула дать о себе знать на крас-
ной дорожке. Блогер и экс-участница «Дома-2» 
пришла в платье Ziad Nakad. Платье красивое, 
но больше подходит для карнавала или темати-
ческой вечеринки. В таких приходят на кинофе-
стивали, только если хотят привлечь внимание. 
Боня живет неподалеку от места проведения 
фестиваля - в Монако и получает приглашения 
в Канны от одного из спонсоров мероприятия.
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Все о Каннском 
кинофестивале - 
2023: какие фильмы 
покажут в этом году 
и как устроен главный 
киносмотр мира - на сайте
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Модная экспертиза нарядов звезд на церемонии Модная экспертиза нарядов звезд на церемонии 
открытия знаменитого кинофестиваля.открытия знаменитого кинофестиваля.



15
Россия

www.kp.ru
 19.05.2023 

Люся КАРАВАЕВА

Середина мая, пора бы уже и об 
отпуске подумать. Или актив-
но помечтать. Прокручивать 
в воображении долгожданные 
детали, если поездка предстоит 
по известному любимому марш-
руту. Или фантазировать, «как 
оно будет феерично», если в про-
грамме открытие новых отпуск-
ных горизонтов.

Но вот ведь незадача: на «кле-
точном уровне» у мужчин и жен-
щин принципиально разные взгля-
ды на идеальный отпуск.

ОТПУСК - ЭТО ОТДЫХ. ОТПУСК - ЭТО ОТДЫХ. 
НО НЕ ТОЛЬКОНО НЕ ТОЛЬКО

Это доказывает недавний 
опрос сервиса SuperJob. Соглас-
но его результатам, большин-
ство российских женщин луч-
шим отпуском считают поездку 
на море. Все равно какое. Лишь 
бы мокрое и соленое. И чтоб 
солнце было, коктейли, караоке 
по вечерам, песочек, галечка. 
И чтобы в купальнике новом 
ходить такой распрекрасной 
по пляжу и себе нравить-
ся. И другим тоже.

У мужчин другие при-
оритеты. Они, конечно, 
тоже горазды попутеше-
ствовать, причем люби-
тели поваляться в шез-
лонгах, слушая шепот 
волн, среди предста-
вителей сильного по-
ла, естественно, тоже 
имеются. Но, опять же 
согласно опросу, ос-
новная масса мужчин 
из всех доступных мест 
отдыха выбирают… соб-
ственный дом, привыч-
ные четыре стены «кре-
пости», где все близко 
и знакомо. Подавляю-
щее большинство муж-
чин признались, что 
с огромным удоволь-
ствием променяли бы поездки 
куда бы то ни было на ничего-
неделание в любимом кресле, 
у телика или за компьютером, 
с бутылочкой пива в руке и еще 
парочкой - в холодильнике.

Отчего такие полярные жела-
ния? Ответ в особом природном 
даре слабого пола - в его эмо-
циональности.

- Все дело в том, что для 
мужчин отпуск - это соб-
ственно отдых. В чистом ви-
де, - говорит семейный психо-
лог Марина Демидова. - А для 
женщин - эмоции. Хотя они 
этого до конца и не осозна-
ют. Они могут говорить о том, 
как сильно устали за год и как 
мечтают просто уехать подаль-
ше из серого скучного города, 
что на море забывают о непри-

ятностях, или что им там лег-
че дышится, или что ребенку 
обязательно нужно хотя бы раз 
в год дышать морским возду-
хом… И все это правда, но ис-
тинная причина в женской 
природе - в эмоциональных 
качелях, без которых слабый 
пол чахнет. Ну так они устро-
ены, эти женщины: подавай 
им эмоциональный всплеск. 
И отпуск дает им такую воз-
можность.

ЧИСТЫЙ ВОСТОРГ!ЧИСТЫЙ ВОСТОРГ!
Женщина, впервые приехав-

шая на море, это даже не чело-
век. Это фонтан эмоций. Гейзер. 
Даже вулкан. Нет, в принци-
пе любое путешествие - это 
впечатления. И многие даже 
остаются надолго в памяти. 
Но море, говорят психологи, 
это что-то особенное. Именно 
море.

Вот, допустим, поездка по го-
родам, пусть и самым пре-
красным и старинным, пусть 
и в других странах, - это все 
равно дома, камни, магазины 
и машины. Не такие, к кото-
рым привык, но суть есть суть. 
Отдых в горах-лесах тоже бу-
доражит душу, и впечатлений 
от него масса. Здорово, прият-
но. Но все равно похоже на что-

то, что уже когда-то где-то 
встречалось. Может, в детстве 
в турпоходах, может, на даче.

- Приезжая в первый раз на мо-
ре, все испытывают эмоции, - 
поясняет психолог Демидова, - 
Но мужчины просто получают 
удовольствие от видов, ощуще-
ний, открывающихся картин, 
а потом спокойно уезжают домой. 
Потому что ждут работа и обяза-
тельства. Такие же чувства у силь-
ного пола вызывают и поездка 
на рыбалку за город, и посиделки 
на природе, и любая другая актив-
ность, связанная с отдыхом. Ну то 
есть получил удовольствие - и на-
зад, в обычную жизнь.

С женщинам все не так. Пер-
вый восторг от поездки на море 
записывается на «жесткий диск», 
и с тех пор они жаждут «повто-
рения банкета». Чтобы еще раз 
и еще опьянеть от собственных 
эмоций. И каждый раз им это 
удается снова и снова. Дамам 
не надо «ровно», они жаждут 
эмоциональных американских 
горок. Хотя и не признаются 
в этом. Для многих представи-
тельниц слабого пола возвраще-
ние в обыденность и бытовуху 
«с морей» - это кара небесная. 
А из каких-то других поездок - 
ну тоже неохота возвращаться, 
но в целом не смертельно же.

Мужчина и женщина
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На море хорошо, 
а на диване лучше

Овны пребывают в странном состоянии: вам 
приходится проходить в одиночку через все про-
блемы, с которыми вы сталкиваетесь. И только вам 
решать, одиночество это или свобода. Это время 
позволит вам увидеть возможности там, где вы 

их не замечали из-за обилия людей вокруг вас.

Основательным Тельцам эта неделя понравится. 
Она подходит для решения материальных вопро-

сов, для работы с недвижимостью, с финансами 
и карьерой. Нет ничего, что бы вам сейчас от-
кровенно не давалось. А еще можно заниматься 

домом и наводить уют и комфорт, как вы любите.

Смотрите вперед, там  - прекрасное 
будущее. Чтобы личная жизнь пошла 

на лад, важен настрой. Как вы себя настроите 
и что будете транслировать в мир, то он вам и 
вернет. А вот дела пойдут в разы медленнее, чем 

вы рассчитывали. 

Ракам продолжает улыбаться удача. А самое при-
ятное, что сейчас на этой позитивной волне закла-

дывается будущее аж на целый год. И если вы по-
стараетесь, фундамент будет заложен прямо-таки 
королевский, получится великолепный «дворец». 

Поэтому не стесняйтесь и берите лучшее.

У Львов намечается конфликт между тем, что 
они должны делать, и что они хотят. Баланс найти 
сложно, но жизненно необходимо. Иначе поло-
жительного результата вы точно не добьетесь. 
Это время благоприятно для поездок, работы и 

обу чения, используйте его с умом.

Вы не любите, когда все идет не по плану. Или 
по плану, но не по вашему. Не спешите злиться - 
посмотрев на ситуацию со стороны, вы можете 
выявить скрытые мотивы других людей. Кроме 
того, вы можете добиваться желаемого, если 
объедините усилия с единомышленниками.

Во многих сферах наметился прогресс, и если 
вы его видите, то вас не остановить. Важные 
договоренности, сделки, знакомства  - удачные 
цели на этой неделе. Если у вас есть необходи-
мость в финансировании, велика вероятность, что 

именно сейчас вы найдете подходящего спонсора.

Предостережение для Скорпионов - не 
передавайте бразды правления в чужие 

руки. Может оказаться, что эти руки будут «править» 
совершенно не в нужную вам сторону. Да и в целом 
неделя не то чтобы очень приятная. Зато она удачна 
для работы или, как вари ант, для ее поиска.

Чем больше усилий вы приложите и чем 
больше объективных преград (а не тех, что 

вы придумали и создали себе сами) преодолеете, 
тем успешнее будет ваша неделя. Настраивайтесь 
на труд, и неделя будет для вас счастливой. От-

личное и приятное будет время.

Дела идут ни шатко ни валко - да вообще 
почти не идут, больше спотыкаются. Зато 

у вас появилось время обратить внимание на то, 
что вы делаете и с кем. Уверены ли вы, что за-
нимаетесь делом, которое нужно и важно вам, 
а не кому-то другому? Подумайте об этом.

Бывает время, подходящее для мечтаний 
и витания в облаках. Так вот сейчас не оно. 

Сконцентрируйтесь на практических делах, на 
решении насущных проблем. Не пытайтесь идти 
напролом через препятствия - вам по силам найти 
альтернативное, более эффективное решение.

Рыбам на этой неделе противопоказано сорить 
деньгами и предаваться бурным возлияниям. Дру-

гих предостережений для вас нет - соблюдайте эти 
рекомендации, и неделя запомнится вам массой 
приятных моментов, касающихся работы, обще-
ния и личной жизни.

Овен

ТелецТелец

БлизнецыБлизнецы

РакРак

ЛевЛев

ДеваДева

СкорпионСкорпион

СтрелецСтрелец

КозерогКозерог

ВодолейВодолей

РыбыРыбы

22 - 28 мая

Подготовила Евгения АН.

ВесыВесы

Почему мужчинам Почему мужчинам 
достаточно достаточно 

провести отпуск провести отпуск 
дома, а женщинам дома, а женщинам 

подавай пляжи?подавай пляжи?

В качестве примера психолог приводит вполне реальную семью Богаты-
ревых (фамилия, конечно, изменена до неузнаваемости) из Подмосковья. 
И Даша, и Валера оба любят море. Уже не первый год проводят отпуск 
на горячем песочке, и оба мечтают загодя: как поедут, как приедут, как 
туда-сюда пойдут, как плескаться в теплых водах будут, пить гранатовое 
вино и после шести каждый вечер наедаться сочным шашлыком. И все 
у них хорошо, все получается…

Но дня за три до отъезда у Даши начинает портиться настроение. По-
тому что чувствует, как веет на нее возвращением в прошлую жизнь. 
Хорошую, достойную, в новой квартире, с любимыми детьми и собакой - 
грех жаловаться. Но как же не хочется!

А в день отъезда Даша плачет. И по дороге домой еще раза два-три 
нет-нет да и утирает слезы. Вот сколько лет ездят они на море, столько 
и плачет. Не по морю, не по песку, не по свободному от работы време-
ни, а по эмоциям.

Валера поначалу беспокоился, успокаивать жену пытался, потом 
с годами привык. Все он, конечно, понимает. Кроме одного - плакать-то 
зачем? Будет следующий год, будет следующий отпуск. Делов-то.

Тише, Дашенька, не плачь

ПРАВДА ЖИЗНИ
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

То, что со свадьбой 
 затянули, стало понятно, 
когда невесту украли аку-
шеры.

✱  ✱  ✱
Прочитав переписку 

мужа в соцсети, жена 
лайкнула его сковород-
кой аж три раза.

✱  ✱  ✱
«Уважаемая Оксана 

Ивановна, потерявшая 
свой паспорт в районе 
ул. Горького. От всей ду-
ши поздравляем вас с на-
значением на должность 
генерального директора 
и главного бухгалтера с 
правом подписи в 43 ком-
паниях!»

✱  ✱  ✱
У женщин все просто: 

длинные волосы нужно 
подстричь, короткие - 
нарастить, прямые - за-
вить, а кудрявые - вы-
прямить.

О прическах и 
нарядах красной 

дорожки Каннского 
кинофестиваля 

< стр. 14.
✱  ✱  ✱

Я уже полгода хожу в 
тренажерный зал, и моя 
девушка чувствует себя со 
мной под защитой.

Ведь если на нас напа-
дут хулиганы, я смогу при-
сесть за 3 подхода 36 раз.

✱  ✱  ✱
- Смотри, шампунь про-

тив выпадения волос!
- Я тоже против, а что 

толку?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Подопечный «тетушки лжи». 
8. Какой праздник «подарил» 
заглавие сборнику есенин-
ских стихов? 9. «Рыболов» 
промышленного масштаба. 
10. Удел всякой «финансо-
вой пирамиды». 11. Кого 
сыграл Мена Массуд в мю-
зикле Гая Ричи? 12. Аллюр 
на всех парах. 15. Какой 
колдун вселился в княгиню 
Варвару из семейного фэн-
тези «Последний богатырь»? 
16. Сбросить лишний ... 17. 
Баран в глазах астролога. 
21. Артур из великих фан-
тастов. 22. Чем руководит 
Шемаханская из телефильма 
«Чародеи»? 24. Что жарят 
рыбаки из ахматовской по-
эмы «У самого моря»? 25. 
Снегопад «по вертикали». 
26. Кто в 1760 году учре-
дил Артиллерийский банк, 
чей капитал был основан на 
монетах, отчеканенных из 
списанных пушек?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
Камень душевного равно-
весия. 3. Первый, кто по-
корил Южный полюс. 4. 
Какой из набоковских ро-
манов связан с биографией 
Николая Чернышевского? 
5. Кто из сказочных героев 
богател на пиявках? 6. Кто 
из русских хирургов пер-
вым применил гипсовую по-
вязку? 7. Чье полотно «Па-
ломничество на остров Ки-
феру» выставлено в Лувре? 
8. В какой комедии можно 
встретить Бобчинского и 
Добчинского? 12. Двенад-
цать месяцев воедино. 13. 
Любимый шут императри-
цы Анны  Иоанновны. 14. 
«Закладка» в пирожке. 
15. Быстрый путь к спа-
сению. 18. Предложение 
мира и дружбы. 19. Пода-
рок матери ребенку. 20. 
Чью тетиву натягивают? 
23. Что дикарям нарушать 
нельзя?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Обман. 8. 
Радуница. 9. Траулер. 10. Дефолт. 11. Аладдин. 12. Галоп. 
15. Белогор. 16. Вес. 17. Овен. 21. Кларк. 22. Институт. 
24. Камбала. 25. Лавина. 26. Шувалов. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
Берилл. 3. Амундсен. 4. «Дар». 5. Дуремар. 6. Пирогов. 7. 
Ватто. 8. «Ревизор». 12. Год. 13. Педрилло. 14. Повидло. 15. 
Бегство. 18. Улыбка. 19. Жизнь. 20. Лук. 23. Табу.
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Приятных вам выходных!

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер:

- Голубые джинсы и белая 
рубашка - классическое 
безупречное сочетание. 

Этот простой дуэт на самом 
деле не так прост. Ведь сотни 
моделей рубашки можно так сочетать 

с бесконечным разнообразием джинсов, 
что каждое сочетание покажет свой 

характер, жанр и настроение. 
У Олеси получилось хорошо, а всполохи 

красного маникюра добавили 
французского настроения.

Олеся КОБЕЛЕВА,
28 лет, Красноярск:

- Абсолютная чемпионка 
России по бодибилдингу 
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«фитнес-бикини». Люблю 
кондитерское искусство, 
но не ем то, что готовлю. 

Инженер-строитель 
по образованию. 

Онлайн-тренер и эксперт 
по красивому телу.
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